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Na tarde de quarta-
-feira, 6 de outu-

bro, o prefeito Arman-
do Mayerhofer, acom-
panhado do engenheiro 
Dieisson Bridi, e do ge-
rente municipal de Con-
tratos e Convênios, Patri-
ck Gehrmann, estiverem 
em Santa Maria em reu-
nião com a equipe téc-
nica da Caixa Econômi-
ca Federal, onde estavam 
presentes o coordena-
dor de financiamento Gi-
gov/SM, Markus Johan-
nes Stumpp, coordena-

dora de repasses, Jiane 
Toller da Rocha, geren-
te de filial, Paulo Augus-
to Schade e o supervisor, 
Gian Franco Salamoni. 

Na oportunidade foi 
tratado sobre os diver-
sos projetos que estão 
em andamento no mu-
nicípio, sendo que mui-
tos destes precisam de 
análise técnica por par-
te da Caixa Econômica 
para que a administra-
ção possa fazer as devi-
das licitações ou já ini-
ciar as obras. 

Entre as obras que es-
tão aguardando análise 
estão o Centro de Espe-
cialidades Odontológi-
cas, Centro de Eventos 
próximo a Corsan, pavi-
mentação de ruas, cons-
trução de quadra em Li-
nha Apolinário, constru-
ção de quadra society no 
Bairro Maieron, Praça do 
Parque da FEJÃO, refor-
ma do Ginásio Castelão, 
além de construção, am-
pliação, reforma e mo-
dernização da quadra 
em Granja do Silêncio, 

troca do gramado sin-
tético na Praça Corne-
do Vicentino, calçamen-
to em frente ao cemité-
rio, remodelação da Pra-
ça 3 de Dezembro, entre 
outros. 

Também trataram so-
bre o encaminhamento 
da proposta do senador 
Luiz Carlos Heinze, no 
valor de R$ 500.000,00 
para pavimentação em 
Linha Quinca. 

O prefeito ressalta que 
a reunião foi muito pro-
veitosa e que é impor-

tante essa atenção a to-
das as movimentações 
dessas aprovações para 

que se tenha a maior 
agilidade possível para 
a execução dessas obras.

Prefeito tem reunião com equipe técnica da Caixa Federal

Ocorreu na quinta-feira, 7 de outu-
bro, no saguão da Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho, a primeira mostra 
de artesanato dos apenados do Presí-
dio Estadual de Sobradinho.

De acordo com a diretora do pre-
sídio, Giselda Selli Cesar, os artesana-
tos são confeccionados pelos apena-
dos, os quais aprendem através de re-
vistas especializadas. A matéria-pri-

ma é fornecida pelos familiares, sen-
do também eles os responsáveis pela 
venda do que é produzido. Os artesa-
natos podem ser adquiridos através de 
encomenda com a Secretaria de Assis-
tência Social. 

A secretária de Assistência Social 
destaca que este tipo de projeto refle-
te diretamente na redução do período 
ocioso, gerando renda para os presos.

Na quinta-feira, 7 de 
outubro, o prefeito de 
Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, o secretário 
de Administração, Dila-
mar Silva e o assessor ju-
rídico, Edenir Buligon, es-
tiveram em Porto Alegre, 
onde se reuniram com o 
presidente do IPE Saúde, 
Júlio César Viero Ruivo. 

Na ocasião trataram 
novamente sobre a re-
dução das alíquotas co-
bradas pelo IPE dos ser-
vidores e da Prefeitura 
Municipal. 

D e  a c o r d o  c o m 
Mayerhofer, essa solici-
tação já havia sido feita 
anteriormente, mas nes-

te encontro o presidente 
fez a promessa que será 
reavaliada essa questão 
da alíquota. 

Portanto, nos próxi-
mos dias o IPE deverá dar 
uma posição para a admi-
nistração municipal.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, acompanhado do se-
cretário de Administra-
ção, Dilamar Silva, e do 
assessor jurídico, Ede-
nir Buligon, esteve na 
quinta-feira, 7 de ou-
tubro, em reunião no 
DAER em Porto Alegre.

Na ocasião foi tratado 
sobre a recuperação do 
acesso à cidade, na saí-
da para Arroio do Tigre, 
onde o local apresenta 
muitos buracos causan-
do transtornos para os 
motoristas que transi-
tam por ali.

Segundo o prefeito 
Mayerhofer, ficou acer-
tado que o DAER irá for-
necer o material e o mu-
nicípio irá fornecer as 
máquinas para realizar 
o trabalho. Nos próxi-
mos dias, um engenhei-

ro de Cachoeira do Sul 
deverá visitar o municí-
pio para avaliar a situa-
ção. Também foi trata-
do sobre a recuperação 
das placas de sinaliza-
ção que estão caídas no 
Trevo da Fejão.

Executivo se reúne com o DAER

Primeira Mostra de Artesanato dos apenados 
do Presídio Estadual de Sobradinho

A EMEB Seomar Mainardi teve três 
projetos classificados na Feira de Ciên-
cias da UNISC. 

Com os temas Citronela, Crotalária e 
Libélula contra a dengue, da aluna Ana 
Clara Soares Trindade e Antonella Dassi 
Linkedin; Bioplastico, dos alunos Caua-
ne Marion, Patrícia Souza e Gabriel Spe-
rafico e Folha de Grafeno para trans-
missão de energia em circuito simples, 

dos alunos Gabriel Tuchtenhagen e Ste-
phany Waide.

Os educandos coordenados pela pro-
fessora Marileia Ferraz Ceretta foram os 
selecionados pela comissão avaliadora 
do evento. Os alunos participaram de 
um curso online, no dia 13 de outubro, 
em preparação para apresentação dos 
trabalhos, que ocorrerá nos dias 20 e 
21 deste mês, também de forma virtual.

Escola Seomar Mainardi tem projetos 
classificados na Feira de Ciências da Unisc

Prefeito tem audiência com 
presidente do IPE Saúde
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Após a aprovação do 
projeto pela Câmara 

de Vereadores, a Adminis-
tração Municipal promo-
veu a doação de um Ôni-
bus/Passageiro, Scania/
K113, CL 4X2 360, ano e 
modelo 1996 à Associação 
de Turismo Rural do Cam-
pestre (ASTURCAMP).

Participaram do ato 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, vice-prefeito e 
secretário de Educação, 
Cultura, Turismo e Des-
porto, Ivan Trevisan, se-
cretário de Administração, 
Dilamar Silva, secretário 

da Saúde, Idelfonso Bar-
bosa, diretora de Cultura, 
Ingrid Hermes e diretoria 
da ASTURCAMP.

 De acordo com o pre-

feito Mayerhofer, o veí-
culo será utilizado pela 
Associação ASTURCAMP 
nas atividades de rotina, 
como deslocamentos na 

forma de passeios turísti-
cos e viagens de interesse 
da Associação em eventos 
sociais e culturais.

Mayerhofer ressalta 

que a Administração Mu-
nicipal vem apoiando e in-
centivando as entidades 
locais ligadas ao turismo, 
pois o mesmo é um im-

portante transformador 
de economia, promoven-
do a inclusão social e ge-
rando oportunidades de 
emprego e renda.

Sobradinho doa ônibus para ASTURCAMP

Nesta semana o prefei-
to de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer e o vice-
-prefeito e secretário de 
Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto, Ivan Tre-
visan, visitaram a Esco-
la Dr. Adolpho Sebastiany 
no Bairro Vera Cruz, onde 
está sendo construído um 
refeitório. 

Segundo o vice-prefei-
to Ivan Trevisan, o investi-
mento para essa obra será 
de R$ 250.000,00, sendo 
de suma importância para 
que os alunos tenham um 
local adequado para fazer 
suas refeições na escola. 

De acordo com o di-
retor da escola, Cláudio 
Antônio Westphalen, co-

mer no refeitório da es-
cola ajuda as crianças a 
desenvolverem habilida-
des de cooperação, com-
panheirismo, além de de-
senvolverem habilidades 
sociais.

Mayerhofer ressalta 
que essa é uma antiga rei-

vindicação da Escola Dr. 
Adolpho Sebastiany, e que 
agora a administração 
municipal está investin-
do em ampliar a infraes-
trutura da mesma para as-
sim proporcionar um am-
biente ideal para as refei-
ções dos alunos.

Iniciam-se as obras de construção de 
refeitório na EMEB Dr. Adolpho Sebastiany

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, acompanhado do secre-
tário de Administração, Dilamar Sil-
va e do assessor jurídico, Edenir Bu-
ligon, se reuniu com o deputado esta-
dual Beto Fantinel (MDB). 

Na ocasião acertaram sobre a libe-
ração de R$ 50.000,00 para a seguran-
ça pública. Esse recurso será utilizado 
na aquisição de câmeras de seguran-
ça para ampliar o projeto de instala-
ção de câmeras na cidade. 

O prefeito Mayerhofer destaca que a 
destinação dessa emenda é de grande 
importância, pois proporcionará mais 

segurança para a população, visto que 
o monitoramento assegura o contro-
le de pessoas, mercadorias e veículos, 
permitindo maior fiscalização quan-
do necessário.

Recurso de 50 mil reais é pauta de 
reunião com deputado Beto Fantinel

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, o secretário de Admi-
nistração, Dilamar Sil-
va e o assessor jurídico, 
Edenir Buligon, estive-
ram em Porto Alegre na 
quinta-feira, 7 de outu-
bro, onde visitaram a de-
putada estadual Patrícia 
Alba (MDB).

Na oportunidade foi 
tratado sobre a libera-
ção de R$ 50.000,00 para 
aquisição de um veícu-

lo para a Secretaria da 
Saúde. 

O prefeito Mayerho-
fer considerou a reunião 

proveitosa, visto que 
com a liberação deste re-
curso quem será benefi-
ciada será a comunidade.

Prefeito visita deputada Patrícia Alba

As EMEBs Dr. Adolpho Se-
bastiany e Geralcino Dornel-
les receberam a coordenadora 
do Programa ARISE, Marines 
Kittel, o vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Ivan Trevi-
san e a presidente do Conselho 
Municipal de Educação, Catié-
li Bonelli. 

Na oportunidade, Marines 
conheceu a realidade das es-
colas dialogando com os dire-
tores, Cláudio Antônio West-
phalen e Nara Lopes, sobre o 
andamento da Oficina de Es-

portes. 
Os diretores salientaram so-

bre a importância da execução 
deste Programa nas escolas, a 
repercussão e a contribuição 
do mesmo para a comunida-
de escolar. 

O programa ARISE tem a fi-
nalidade de reduzir o trabalho 
infantil pelo suporte à educa-
ção. Este programa acontece 
em parceria com a Empresa 
JTI e Secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo e Desporto 
de Sobradinho.

Programa ARISE nas Escolas Geralcino Dornelles e Dr. Adolpho Sebastiany
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As manchetes 
em 24/10/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Dentro do programa da “Semana da Ali-
mentação”, comemorada em Arroio do Tigre de 14 a 19 de 
outubro, aconteceu a visitação ao projeto “Hortas Escolares”, 
no dia 17 de outubro. A equipe da Gazeta da Serra acompa-
nhou Lauri Redin, representante da Secretaria de Educação e 
o técnico da Emater Darci Scussel até a Escola de 1º grau in-
completo Jacob Rech Segundo, em Linha Rocinha. A direto-
ra da escola, Almeri R. Hermes, e as professoras Dileta Pun-
tel dos Santos e Marta S. Speth acompanharam os alunos nas 
tarefas da horta, conciliando com o horário de estudo. Hou-
ve a participação dos pais dos alunos no preparo do terreno. 

Sabido é que a nossa região do Centro Serra hoje 
tem sua economia totalmente dependente, da agricul-
tura e pecuária.

A maioria das Prefeituras tem a sua maior recei-
ta do repasse do Fundo de Participação dos Municí-
pios, que recebem do Governo Federal. Sem esse Fun-
do a grande maioria dos nossos municípios encerra-
riam suas portas, pois não teriam condições de sobre-
viver com os minguados recursos do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias, cobrado pelo Estado e 
menos ainda com o Imposto Predial e Territorial Ur-
bano, que é cobrado pelos municípios dos proprietá-
rios da área urbana. 

Hoje alguns municípios caminham a passos largos 
para terem no turismo uma nova fonte de renda, o 
que lhes trará uma receita maior e a certeza de me-
lhor atenderem os reclames da sociedade.

Ao deixar a Secretaria de Reforma Agrária e Co-
operativismo do Governo Germano Rigotto, que me 
honrou com o convite para exercer o cargo de secretá-
rio de Estado, e tendo então como Diretor da Área do 
Cooperativismo, o também sobradinhense Lino Ham-
man, o qual prestou nessa área um trabalho magni-
fico, não só por ser Engenheiro Agrônomo, mas pela 
sua capacidade técnica e profundo conhecedor dessa 
área que o havia gabaritado anteriormente a ser pre-
sidente da Emater.

Em tendo terminado nosso mandato a testa daque-
la Secretaria de Estado, fui procurado pelo Dr. Lino 
Hamman que desejava que juntos elaborássemos um 
Projeto de Desenvolvimento para o nosso Centro Ser-
ra, dizendo ele que seria uma proposta de dois sobra-
dinhenses, que pretendiam dar mais uma parcela de 
nossos esforços para mudar o perfil de nosso desenvol-
vimento sócio econômico.  Levada a nossa proposta 
a Associação dos Municípios do Centro Serra a épo-
ca, foi de pronto rejeitada, quando não nos foi dada 
a oportunidade de apresentar nosso projeto. Rejeita-
ram simplesmente sem nos ouvir, sem conhecerem o 
Projeto em seu conteúdo e forma, talvez decepciona-
dos por os idealizadores serem dois sobradinhenses.

Decepção total, pois o que ao menos se esperava 
é que depois de conhecerem o conteúdo, se manifes-
tassem, sim ou não.

Mas enfim, acreditando que as mentalidades de 
hoje sejam outras, na última segunda-feira acompa-
nhei o Sr. Marçal Arrial, profundo conhecedor do 
agronegócio de nossa região, em visita que fizemos 
ao prefeito Luiz Francisco Fagundes e ao seu secretá-
rio da Agricultura, Paulo Cerentini, Lagoa Bonita do 
Sul,  aos quais (pelo Marçal Arrial) colocou prelimi-
narmente o que ele pensa que é oportuno para o nos-
so crescimento regional. Houve uma conversa amigá-
vel, tendo as autoridades daquele município demons-
trado interesse em aprofundar o diálogo sobre o tema.

Acompanhados do secretário da Agricultura, Pau-
lo Cerentini, nos deslocamos para a região da Linha 
Alta Fundos, onde está instalada a usina que da cana 
de açúcar produziria álcool, a qual nunca operou, o 
que se viu é um desperdício do dinheiro ali investi-
do, mas que poderá ser utilizada no futuro em haven-
do um novo enfoque. Assim como o prefeito de La-
goa Bonita do Sul demonstrou interesse em conhe-
cer o Projeto de Desenvolvimento Regional a ser for-
matado, aguardemos que os demais prefeitos da Re-
gião Centro Serra, tenham a mesma sensibilidade de 
ao menos discutir aquele que pode ser um marco em 
suas administrações! Conhecer o projeto para então 
decidir, é o mínimo que se espera dos nossos dirigen-
tes municipais.

Novo Projeto para o 
Desenvolvimento Regional

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

CENTRO SERRA

>> Equipe de futsal da 
Metalúrgica Mainardi

Na sexta-feira, 8 de 
outubro, esteve pre-
sente no Programa 
Giro Regional da Rá-
dio Gazeta FM 98.1, a 
promotora de justiça, 
Amanda Giovanaz, que 
está se despedindo da 
região Centro Serra 
para assumir a Promo-
toria de Uruguaiana, 
ainda neste mês.

Durante a entrevis-
ta, a promotora rela-
tou sobre sua cami-
nhada na Comarca de 
Sobradinho, seus de-
safios, aprendizados e 
as tantas pessoas que 
fizeram parte dessa 
trajetória. Destacou 
também sua alegria 
em estar sendo pro-
movida para uma área 
de atuação que gosta. 
“A promoção é sempre 
uma alegria, eu estou 
muito feliz em estar 

sendo promovida. Vou 
para a vara criminal 
do júri de Uruguaia-
na. É uma matéria que 
gosto, além de estar 
em uma promotoria 
especializada, que é 
um pouco mais tran-
quila, com uma maté-
ria um pouco mais re-
duzida”, salientou. 

A promotora Aman-
da ficou a frente da 

Comarca de Sobra-
dinho por 5 anos e 3 
meses e foi neste local 
que atuou como pro-
motora pela primei-
ra vez. “Foi um desa-
fio muito grande no 
início, tudo era uma 
descoberta para mim. 
Mas aos poucos a gen-
te vai se ambientan-
do e fazendo víncu-
los que nos permitem 

alcançar os objetivos, 
resolver os problemas 
da comunidade, prin-
cipalmente com mui-
ta conversa, muito en-
tendimento, que é o 
meu estilo de traba-
lhar”, frisou.

No programa desta-
cou também sua grati-
dão. “Gostaria de agra-
decer tanto as demais 
instituições, quanto às 
pessoas que estiveram 
lá. Saio daqui muito 
grata por Sobradinho 
e pelos demais mu-
nicípios, pelas pesso-
as que conheci e que 
passaram por mim. 
Foi um período mui-
to bom, de crescimen-
to pessoal e profissio-
nal”, concluiu a pro-
motora, que assumirá 
a vara criminal do júri 
de Uruguaiana no dia 
28 de outubro.

Promotora Amanda Giovanaz se despede da região
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>> Na nature-
za nada se cria, 
nada se perde, 
tudo se trans-
forma. 
Antoine 
Lavoisier   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Mais do que nun-
ca, só professores, 
conhecimento, ciên-
cia e leitura podem 
nos salvar.”

Um novo Renascimento
Esta sexta-feira é dedicada a homenagear e a celebrar 

a figura do professor em nossas vidas. A todos os que, nos 
mais diferentes níveis de ensino, se dedicam a orientar e a 
transferir sua bagagem de conhecimentos e de vivências aos 
outros deve-se um indispensável e profundo reconhecimento. 
E agradecimento. Se tal gesto é digno e necessário em todas as 
épocas, parece ainda mais vital nos dias atuais, nestes tempos 
nebulosos e estranhos em que todo e qualquer conhecimento 
é questionado e deturpado, em que todos parecem gênios 
surgidos como passe de mágica sem que nunca tenham 
exatamente muita clareza sobre o que dizem ou afirmam, e 
de forma convicta, na internet ou nas redes sociais. Afinal, se 
há algo realmente pernicioso e diabólico em uma sociedade, 
é duvidar e desfazer do conhecimento, das informações úteis 
para as atuais e as novas gerações. Nada pode ser pior do que 
adulterar ou negar o conhecimento, como tem acontecido no 
Brasil e em outras nações, de modo proposital e bem pensado, 
por gente que manipula dados como convém, dizendo que o 
real é falso e difundindo o falso como “sua” verdade.

Duvidar do professor, duvidar da informação, duvidar da 
ciência, e deixar de investir nelas, é como deixar um viajante 
às cegas. Só que no nosso caso, o viajante somos todos nós, 
a sociedade brasileira, as futuras gerações. Sem estudos, 
sem a ciência, sem a orientação dos professores em todas 
as áreas e disciplinas, é como se alguém saísse de casa em 
viagem e de repente perdesse completamente o rumo; 
sem saber que direção tomar a fim de chegar a um destino 
pretendido, como alguém pode saber que está no rumo certo, 
talvea até se afastando ainda mais da meta que almeja? Sem 
parâmetros, que vêm do estudo, da leitura, da aprendizagem, 

da orientação firme e 
segura dos mestres, 
não há como ter 
segurança em relação 
a decisão, e assim 
bate o pavor.

Diminuir o papel 
do professor, como 
certos grupos têm 

feito, é o mesmo que duvidar e desfazer de todas as 
conquistas e construções humanas. É como se os cidadãos 
duvidassem das maiores criações legadas a nós. E como os 
negacionistas estão reagindo às grandes invenções?

A vacina: tá louco? Eu não tomo vacina! Nem contra 
mordida de cobra ou de cachorro!

A bússola: tá doido? Eu lá vou confiar em bússola? Ainda 
mais que a bússola foi inventada na China, e não gosto de 
nada que vem da China! Prefiro navegar às cegas, como 
faziam há dois ou três milênios, mesmo que nunca chegue 
a lugar algum.

O avião: tá maluco? Eu lá vou entrar em avião? Eu vou é a 
pé. Ou nadando. Se eu não confio em vacina, vou confiar em 
avião, que fica suspenso no ar? Prefiro ir a pé. Ou de jegue. 
Ou de moto!

Ao papel e à imprensa: não leio, não gosto de ler e 
tenho raiva de quem lê! E não acredito em nada que leio. 
Começa que o papel também foi inventado na China, e daí 
igualmente boa coisa não pode ser. Prefiro a internet, que 
posso manipular bem melhor, com minhas fake news!

A internet: bem, todas as demais invenções são ruins, em 
especial a vacina, mas da internet até que gosto, pois essa 
eu posso usar para disseminar minhas opiniões como se 
fossem verdades.

E são justamente essas mentiras disseminadas como se 
fossem verdades, na internet e em grupos de WhatsApp, 
que os professores de hoje e os do futuro precisarão se 
esforçar em dobro, com toda a sua energia, para desfazer. 
Para o bem e pelo bem inclusive dos filhos e dos netos 
dos próprios negacionistaas. Afinal, se estes fizeram uma 
escolha, por negar a verdade, os filhos e os netos deles têm 
o direito e até o dever de crescer com e dentro da verdade. 
Ou a escola, a educação, os professores, voltam a ser a 
fonte do conhecimento e da razão, ou mergulharemos em 
definitivo nas trevas. Precisamos, com urgência, de um novo 
Renascimento: um renascimento da verdade e da ética, que 
combata negacionismos como se estivesse em guerra contra 
as forças do inferno.

Uma história de amor ao magistério
Hoje,  comemora-se o Dia do 

Professor. E em saudando todos os 
professores, lembro de histórias 
dignificantes de colegas, de quem 
tive a felicidade de acompanhar os 
primeiros passos na arte de educar. 
Entre eles, a professora Ivone Neu 
Secretti que, após aposentadoria, 
continua ativa na sala de aula, sempre 
com o mesmo entusiasmo, o que se 
depreende de sua bem fundamentada 
narrativa, conforme segue:

“O meu sonho de SER PROFESSORA 
iniciou-se por volta de cinco anos de 
idade, enquanto na lavoura junto aos 
meus pais, eu brincava de boneca 
utilizando as espigas de milho com 
cabelo que no mundo imaginário 
tratava-as de alunos.

 Aos sete anos, ingressei na escola, 
em Linha São João, e fui acolhida 
com muito amor pela professora 
O l í v ia  Ruoso .  A  esco la  f i cava 
aproximadamente a 7 km da minha 
casa. Entre subidas e descidas, eu 
caminhava feliz para aprender falar 
em português, brincar, manusear o 
lápis e conhecer o mundo da leitura 
e da escrita.

Aos 15 anos, pela falta de professora 
na localidade Lajeado Seco - de difícil 
acesso - onde residíamos eu e meus 
pais, prestei uma prova na Secretaria 
Municipal de Educação de Sobradinho 
e fui aprovada. Com o incentivo e 
apoio da secretária de educação D. 
Eda Piccinin Bridi, comecei a lecionar 
no dia 07 de maio de 1974. Assumi 

34 alunos, merenda, limpeza e toda 
documentação da escola. As dúvidas 
surgiam. Caminhava quilômetros em 
busca de ajuda com as professoras 
mais próximas.

 Casei e nasceram os três filhos: 
Aldonei, Scheila e Daiane, motivo 
suficiente para buscar minha formação 
e seguir trabalhando. Foram idas e 
vindas a Cachoeira do Sul até concluir o 
1º Grau, depois o Magistério, em nível 
médio. Deixava filhos pequenos aos 
cuidados das avós. Partia o coração. As 
dores na alma foram muitas. Os filhos, 
trabalhos à distância, lar, os alunos.

 Passaram-se anos, novamente a 
legislação educacional me fez buscar 
titulação em nível superior. Isso só 
foi possível pela oferta dos cursos na 
modalidade de Educação à Distância 
e com os filhos encaminhados na vida, 
consegui pagar minha tão sonhada 

Licenciatura EaD em Pedagogia e Pós-
Graduação. Precisei me reinventar na 
modalidade EaD e buscar ajuda para 
utilizar os recursos tecnológicos. 

 Em 2014, pedi minha aposentadoria. 
Em casa por seis meses, me senti 
perdida. Em janeiro de 2015, prestei 
concurso em Lagoa Bonita do Sul 
e fui nomeada na EMEB Rainha 
dos Apóstolos até 2017. Saí de lá 
chorando pelas despedidas e pela 
alegria de estar assumindo minha 
segunda nomeação junto à SMECD 
de Sobradinho e, assim, poderia ficar 
mais próximo de casa e cuidar minha 
mamãe, doente na época. Retornei 
ao meu segundo lar, a EMEB Borges 
de Medeiros, que muito admiro e da 
qual faço parte.

 Com o avanço da tecnologia, 
o mimeógrafo e o rádio com fitas 
cassetes foram substituídos por 
equipamentos modernos que auxiliam 
a pesquisa, o planejamento das aulas 
atrativas, entre outras facilidades. 
Porém, somente a tecnologia não 
forma cidadão de bem. Por isso, afirmo 
com convicção que nada é capaz de 
substituir o professor. O aluno precisa 
do convívio, da presença, da escuta, do 
amor, do incentivo. Um professor que 
diz: Acredite, você é capaz!

Enfim, sou eternamente grata, 
e que Jesus abençoe a todos que 
me apoiaram para trabalhar e me 
sentir útil em várias comunidades 
escolares. Abraço a todos os alunos, 
familiares, colegas, dirigentes de 
escolas, prefeitos e SMECD”. 
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Seguindo os trabalhos de 
recuperação das estradas 
do município, a Secretaria 
de Obras já concluiu  a recu-
peração da estrada Traves-
sa Pens, e no momento, as 
máquinas estão trabalhan-
do na Travessa Rathke e Li-
nha Pohlmann.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes e os secretários mu-
nicipais de Obras, Tunico 
Possebon, da Assistência, 
Cléber Tavares e da Agricul-
tura, Paulo Cerentini, estive-
ram acompanhando os tra-
balhos no dia 6 de outubro. 

Fagundes  e Possebon 
salientam que os trabalhos 
estão intensificados para a 

recuperação das estradas 
e que na medida do possí-
vel essa ação será executa-
dos em todas as estradas do 
município. 

Nas vias recuperadas 
está sendo colocado casca-
lho em alguns pontos, além 
do patrolamento e a com-
pactação.

Recuperação das estradas

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com a 
primeira-dama, Noêmia Fa-
gundes, secretário de Educa-
ção, Cultura e Desporto, Ale-
xandre Lyra, secretário de 
Administração e Recursos 
Humanos, Cássio Lazzari, a 
vereadora Eneida Zuchetto 
Lazzari e a contabilista Mari-
zete Pens, estiveram presti-
giando no dia 6 de outubro, o 
lançamento do documentá-
rio “Sobradinho: Etnias Re-
sistentes”, que teve roteiro e 
direção de Alex Rech. 

O documentário traz de-
poimentos, imagens e frag-
mentos que ajudaram a com-
por a trajetória de Sobradi-
nho e região, através de re-
presentantes de grupos que 

preservam a memória e as 
raízes culturais dos nossos 
antepassados. 

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, assim como todos 
os representantes do muni-
cípio que estiveram presen-

tes, parabenizaram o traba-
lho de Alex que se dedicou e 
elaborou um excelente tra-
balho.

O evento ocorreu na Câ-
mara de Vereadores de So-
bradinho.

Lançamento de documentário

A Cooperativa Sicredi de Lagoa Boni-
ta do Sul fez a doação de R$ 2.500,00 para 
o Posto da Brigada Militar do município. 
O repasse foi realizado através do Fundo 
Social da Instituição, que tem como obje-
tivo apoiar ações locais de interesse cole-
tivo, voltadas à educação, cultura, espor-
te, saúde, meio ambiente, segurança e in-
clusão social. 

O vice-prefeito Leonir Francesquett, a 
presidente do Grupo de Apoio da Brigada 
Militar, Veroni Wolmann, que tem como in-
tegrantes lideranças locais, estiveram par-
ticipando da entrega com o SD Renato, que 
ocorreu na unidade do Sicredi de Lagoa Bo-
nita do Sul. Participaram também da entre-
ga colaboradores locais do Banco. 

A Associação Comunitária e Beneficen-
te Renascer Nova Várzea, de entrada da 
Várzea, também recebeu o Fundo Social,  
R$ 16.500,00 para realizar ampliação da 
Copa do Salão da Comunidade. Estiveram 
recebendo os recursos o presidente, Pedro 
Alexandre de Souza e o tesoureiro, Lean-
dro Silveira.

De acordo com o Gerente do Sicredi de 
Lagoa Bonita do Sul, Ronaldo da Silva Cos-
ta, o objetivo dessa ação é apoiar entidades 
que contribuem para o desenvolvimento 
das comunidades da área de atuação da Co-
operativa, exercendo o 7º princípio do co-
operativismo, interesse pela comunidade. 

O vice-prefeito Leonir destacou a im-
portância do apoio da Cooperativa Sicre-
di para as instituições do município, onde 
cada uma poderá realizar suas respecti-
vas melhorias.

Sicredi doa R$ 2,5 mil para BM do município

O prefeito Luizinho Fa-
gundes juntamente com 
os vereadores Claudiomi-
ro Severo e Eneida Zuchet-
to Lazzari, no dia 7, estive-
ram em Porto Alegre cum-
prindo várias agendas.

Na ocasião, os repre-
sentantes municipais esti-
veram no Gabinete da de-
putada estadual Kelly Mo-
raes, onde foram recepcio-
nados pela mesma e pelo 
deputado federal Marcelo 
Moraes, onde foram tra-
tados sobre a destinação 
de recursos estaduais e 
Emendas Parlamentares 
Federais para Lagoa Boni-
ta do Sul.

No Gabinete do depu-
tado estadual Adolfo Brito 
os representantes do mu-
nicípio trataram sobre a 
recuperação da ERS 481. 
No Daer, o prefeito e ve-
readores estiveram refor-
çando o pedido de libera-
ção pelo Daer, através dos 
termos de convênio e coo-
peração, para a recupera-
ção emergencial do trecho 
de 11km da rodovia ERS-
481 pertencentes à Lagoa 
Bonita do Sul que liga aos 
municípios de Sobradinho 
e Cerro Branco. 

No Centro Administrati-
vo do Estado do Rio Gran-
de do Sul, prefeito e vere-
adores, acompanhados do 

assessor do deputado Bri-
to, João Paulo Kroth, trata-
ram sobre o Programa Ne-
gocia RS, que prevê a qui-
tação de débitos do Estado 
com o Município. Outro as-
sunto tratado na Secreta-
ria de Articulação e Apoio 
aos Municípios do Estado 
foi o acompanhamento do 
andamento da documenta-
ção referente ao Programa 

Pavimenta RS. 
Os representantes do 

Município destacaram a 
importância da viagem 
onde foram tratados de vá-
rios assuntos importantes 
para o Município. “Sempre 
estamos empenhados para 
trabalhar para todos em 
busca sempre do melhor 
para o Município”, ressalta 
o prefeito Luizinho.

Melhorias para o município foram 
pautas em reuniões em Porto Alegre

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com os 
vereadores Claudiomiro Se-
vero e Eneida Zuchetto La-
zzari, estiveram em Porto 
Alegre cumprindo várias 
agendas na quinta-feira, 7 
de outubro. 

Dentre os compromissos 
marcados, os representan-
tes municipais também es-
tiveram em audiência com 
o diretor geral do Daer, Lu-
ciano Faustino, onde deram 
sequência ao tema referente 
as obras do acesso asfáltico 
que já haviam sido tratadas 
pelo prefeito desde o início 
da administração.

De acordo com o pre-
feito, pelo projeto atual da 
obra, a pavimentação as-
fáltica seria somente reali-
zada até o trevo de entrada 

da cidade, em frente a pro-
priedade de Januário Fran-
cesquet (estrada pertencen-
te ao Estado). Na reunião, o 
diretor Luciano se compro-
meteu a executar a obra as-
fáltica também nesse trecho 
de 600 metros que compre-
ende desde o trevo de aces-
so a cidade, até início do cal-

çamento na Avenida José 
Luchese. 

“Estou muito contente 
com a viagem pois dentre 
outros assuntos importan-
tes, o comprometimento do 
diretor Luciano com a exe-
cução da obra nesse trecho 
que é essencial para o mu-
nicípio”, ressalta o prefeito. 

Prefeito se reúne com diretor do Daer
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Os Guardiões Mirins de 
Sementes Crioulas de Iba-
rama participaram da 27ª 
Feira Internacional do Coo-
perativismo (Feicoop), pro-
movida pelo Projeto Espe-
rança/Cooesperança. Com 
o tema “Construindo a so-
ciedade do bem viver: por 
uma ética planetária”. A 
edição deste ano ocorreu 
no formato híbrido e com 
ações on-line. A UFSM foi 
uma das instituições pro-
motoras da Feicoop.

A iniciativa dos Guar-
diões Mirins de Semen-
tes Crioulas de Ibarama foi 
apresentada na Feira como 
um dos mais importantes 
projetos do Rio Grande do 
Sul relacionados à educa-
ção ambiental e Educação 
no Campo, com uma im-
portância imensurável para 
o futuro e para a sustenta-
bilidade.

A coordenadora do pro-
jeto, Sirlei Lenice Rodri-
gues, destacou a história 
dos Guardiões Mirins em 

Ibarama, relatando que a 
iniciativa iniciou em 2007 
e envolve alunos das Esco-
las Municipais. Conforme 
Sirlei, o principal objetivo 
do projeto é, além de des-
pertar a consciência, res-
gatar as sementes, multipli-
car e distribuir, mantendo 
essa genética crioula, dis-
tribuindo essa biodiversi-
dade: “Além da diversifica-
ção da propriedade temos 
esse grande objetivo de es-
palhar o conhecimento dos 
nossos antepassados a to-
das as pessoas”.

A professora Martina 
Bolfe, que trabalha com 25 
guardiões na Escola Edwal-
do Henrique Drews, expli-
cou como é feita a seleção 
de sementes e o trabalho 
na horta escolar, iniciativas 
que, segundo ela, enrique-
cem o conhecimento. Refor-
çou também a importância 
do projeto diante da diver-
sidade na propriedade e da 
soberania alimentar.

O guardião mirim Miguel 

Bolfe Dos Santos contou so-
bre sua experiência den-
tro do projeto, ressaltan-
do o trabalho de preserva-
ção e multiplicação das se-
mentes, bem como sobre o 
cultivo da horta escolar. Ele 
destacou o envolvimento da 
família na iniciativa, geran-
do uma cooperação fami-
liar em busca da preserva-
ção das variedades. 

A guardiã mirim Carol 
Wanzinck explanou sobre 
o trabalho de artesanato, 
a horta escolar, salientan-

do também sobre as vá-
rias experiências que são 
realizadas. Carol ressaltou 
que seus avós também são 
guardiões de sementes e 
são grandes incentivado-
res para sua participação 
no projeto.

A coordenadora Sirlei 
ainda ressaltou a partici-
pação na Feicoop, apontan-
do que desde que começou 
a participar da Feira sentiu 
a necessidade de aprofun-
dar mais o trabalho com 
os Guardiões Mirins, colo-

cando novos conhecimen-
tos em prática. Sirlei ain-
da compartilhou no even-
to o sonho de construir um 
moinho portátil e organi-
zar uma agroindústria para 
os Guardiões Mirins, como 
uma forma de incentivar 
os participantes do proje-
to em busca da manuten-
ção da preservação das se-
mentes e como alternativa 
à produção de tabaco.

Além disso, o município 
de Ibarama esteve partici-
pando da Amostra Cultural 

“Música é Cultura”, na qual 
os alunos da Rede Munici-
pal de Ensino realizaram 
atividades de canto e dan-
ça, tendo a participação es-
pecial do professor/músico 
do Município, Ediberto da 
Silva. A produção foi apre-
sentada através de um ví-
deo que também pode ser 
conferido no YouTube na 
página da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto atra-
vés do link: https://youtu.
be/2St_h015vEo.

Guardiões Mirins participam da 27ª Feicoop

O prefeito Valmor Mattana e o secre-
tário de Obras, Gildo Puntel, receberam 
na tarde da segunda-feira, 11 de outu-
bro, a visita do prefeito de Agudo, Luiz 
Kittel, que estava acompanhado do se-
cretário de Obras, Maurício Angelo Koh-
ls e do Chefe de Gabinete, Fernando Dick.

Na oportunidade, trataram sobre di-
versos assuntos como a construção de 
três pontes na divisa entre os municípios. 
Também combinaram de marcar uma 
reunião com o prefeito de Lagoa Bonita 
do Sul para definir a construção de duas 
pontes na divisa entre os três municípios.

Prefeito de Agudo visita prefeitura municipal de Ibarama

O prefeito de Ibarama, 
Valmor Mattana, e o verea-
dor José D. Kleinpaul, fo-
ram recebidos pelo depu-
tado federal Giovani Fel-
tes (MDB).

O prefeito e o vereador 
negociaram a liberação de 
verba para o município de 
Ibarama ficando, inclusi-
ve, acordado que a verba 
será na forma de transfe-
rência especial para facili-
tar a utilização pelo Poder 

Executivo.
O valor a ser liberado 

será definido nos próxi-
mos meses.

Em busca de recursos para o município

Na terça-feira, 5 de ou-
tubro, a Administração Mu-
nicipal de Ibarama recebeu 
um trator agrícola marca 
Mahindra. O equipamen-
to foi adquirido através 
de repasse do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA), so-
licitado pelo deputado fe-
deral Covatti Filho, quan-
do ainda era secretário es-
tadual de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, e 
com contrapartida do mu-
nicípio.

O valor total emprega-
do para a compra do trator 
é de R$ 152 mil, sendo R$ 
97.500,00 repassados pelo 
MAPA, através da solicita-
ção do deputado Covatti Fi-
lho e R$ 54.500,00 custea-
dos pela Prefeitura.

Recebimento de trator agrícola
O prefeito de Ibara-

ma, Valmor Mattana, o 
vice-prefeito, Celio Tur-
catto, secretários muni-
cipais e vereadores do 
MDB estiveram reuni-
dos. O encontro oportu-
nizou a troca de informa-
ções sobre o andamento 
do trabalho da Adminis-
tração Municipal, tratan-
do sobre o que pode ser 
melhorado.

O grupo também con-
versou sobre a distribui-
ção de água, melhoria 
das estradas, prestação 
de serviços para os agri-
cultores, reuniões nas 
comunidades para expor 
o trabalho do Executivo, 
entre outros assuntos.

Prefeito, vice, secretários e 
vereadores do MDB se reúnem
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Criatividade e paixão no dia a dia de ser professora

Irreverente, cativan-
te, cheia de energia... 

uma pessoa de persona-
lidade única. Glória Jani-
ni de Pellegrin, 48 anos, 
natural de Arroio do Ti-
gre, mas moradora de 
Sobradinho desde à in-
fância, tornou-se apenas 
‘prof.ª Glorinha’, forma 
carinhosa como os alu-
nos, há mais de duas dé-
cadas, se referem à ela, 
seja no ambiente esco-
lar ou fora dele.

Tudo começou na in-
fância, quando costuma-
va brincar de ser profes-
sora. “Não tínhamos giz, 
então pegava carvão e 
brincava de escrever. Na 
terra também costuma-
va formar as letras. Na 
época nem sabia escre-
ver direito. Sempre brin-
cava que eu era profes-
sora”, recordou. O dese-
jo foi ganhando impulso 
até que, na adolescên-
cia, contou para a mãe 
que queria cursar ma-

gistério.
A experiência inicial 

com o ensino foi na Es-
cola Estadual Lindol-
fo Silva, com a turma da 
segunda série. Depois 
desta experiência, a jo-
vem professora embar-
cou na que viria ser a 
maior aventura e desa-
fio da carreira, assumir 
uma turma de ensino in-
fantil, o Pré-B, na Escola 
Estadual Pe. Benjamim 
Copetti (por sinal esta 
turma foi a minha, desta 

que vos escreve, à época 
com 5 anos). “Tinha nes-
ta época apenas a forma-
ção no magistério. Quan-
do ingressei nesta tur-
ma, comecei na Univer-
sidade, em um curso que 
incluía educação infan-
til e anos iniciais. Depois 
de ter a formação no ma-
gistério e Pedagogia, fiz 
pós-graduação em Ensi-
no Religioso, que me ha-
bilitava a dar aula nesta 
área, outra em Supervi-
são e Gestão, e pós tam-

bém em Artes”, conta 
Glorinha, que menciona 
que estas formações lhe 
abriram outras possibili-
dades no lecionar. “Sem-
pre é necessário buscar 
aperfeiçoamento”, acres-
centou ela, que chegou a 
coordenar o Pacto Nacio-
nal pela Alfabetização na 
Idade Certa (PNAIC), em 
Sobradinho, e BNCC de 
Ensino Religioso em âm-
bito regional.

A professora pontua 
que há uma necessidade 
de maior valorização da 
profissão de forma geral 
e que na comunidade lo-
cal acredita ter este reco-
nhecimento. “Fui criada 
em uma época em que 
a professora era autori-
dade, o que falava fica-
va. Hoje já se tem uma di-
versidade muito grande 
com os maiores. Porque 
os pequenos, se digo que 
é para pintar de tal for-
ma, quando chegam em 
casa e os pais vão auxi-
liar, eles dizem para os 
pais, ‘mas a prof.ª dis-
se que tem que ser feito 
assim’. Então eles ainda 

têm essa questão”, des-
tacou.

Com a pandemia e as 
aulas remotas, Glorinha 
menciona que foi um pe-
ríodo de muitas adapta-
ções. “Tive que me rein-
ventar, buscar forças e 
inovação. Para os peque-
nos gravava vídeos, his-
torinhas. Precisava me 
fazer presente, até para 
que não esquecessem 
de quem eu era, em ra-
zão do pouco tempo que 
tivemos de aula presen-
cial. Com os pequenos foi 
mais complicado, espe-
cialmente no início, mas 
depois aumentamos a in-
teração”, detalhou Glori-
nha, que contou ter sido 
o retorno presencial um 
momento muito aguar-
dado e especial.

Nestes anos como 
educadora, Glorinha 
acredita que o profes-
sor precisa buscar a rea-
lidade do aluno, compre-
endê-lo. “Com os jovens 
busco entrar na ‘vibe’ de-
les”, explica a professo-
ra, que está sempre an-
tenada e acompanhan-

do as inovações que cer-
cam o universo juvenil. 
Ela acredita ser esta uma 
forma de mantê-los mais 
próximos, apesar de al-
gumas distrações e de 
nem todos possuírem o 
mesmo interesse. “Sou a 
professora que sou por-
que a gestão das duas es-
colas que construo co-
nhecimentos acreditam 
na minha prática peda-
gógica e permitem eu re-
alizar todas essas ideias 
que tenho em mente, 
afinal, procuro sempre 
coincidir a teoria com a 
prática. Adoro pesqui-
sas investigativas, sair 
a campo, passeios, dra-
matizar, fazer seminá-
rios, usar fantasias, até 
Tik Tok, reels, stories 
fizemos em aula. Amo 
mostrar o que meus alu-
nos fazem em aula, a ma-
neira como juntos cons-
truímos conhecimentos. 
Assim acabamos ten-
do uma ‘vibe’ mais top e 
uma conexão pra vida”, 
enfatizou.

Continuação...

NATHANA REDIN

Ser professor é...
Ser professor é ter responsabilidade,
bondade, inteligencia e educação
experiencia, simpatia, coragem 
e muito amor no coração
É ter paciencia
em passar a explicação
buscando o conhecimento para sua formação
e aos alunos repassar orientação
É ser gentil e companheiro
uma via de duas mãos
em todos os momentos, seus alunos apoiando
sonhos construidos e muito contribuindo 
sempre muito esforçado
embora pouco valorizado
por vezes injustiçado
mas sempre persistindo, jamais desistindo
Nossos ímpios guerreiros, queremos vos dizer: 
A nossa prece vai para voces,
queremos muito agradecer
e que Deus possa os fortalecer.

AUTORES: Alunos da EMEB Borges de Medeiros

Renovamos nossa gratidão,
respeito e homenagem a todos 
que, como servidores públicos,

constroem com respeito, seriedade
e dedicação suas funções junto às
comunidades escolares da Rede

Municipal de Sobradinho. Nossa homenagem aos valorosos profissionais que
dedicam suas vidas para formar nossos cidadãos.
Os tempos mudaram mas nossa admiração e gratidão
permanece a mesma!

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE
LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO

CULTURA E DESPORTO

15 DE OUTUBRO

Dia do Professor
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Ganhadores do mês de SETEMBRO
Com 755 bilhetes participantes, os sorteados foram: 

 
1º de R$ 300,00 - Fabiele Chielle Da Silva (Passa Sete)
2º de R$ 200,00 - Jorge Luiz Da Silva (Tunas)
3º de R$ 100,00 - Jeferson Scheidt (Passa Sete) 

 

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

Participativa e com a questão da ludici-
dade sempre presente, Glorinha ingressou 
também no Rotary Club, Interact e em ou-
tras ações voltadas às crianças e auxílio ao 
próximo. “Toda essa força que tem é Deus 
e o universo que conspira a meu favor”, de-
talhou a professora que tem como uma de 
suas marcas registradas os personagens dos 
quais se veste e entra em cena.

“Os personagens surgiram já no início da 
minha caminhada. É algo que aflorou comi-
go. O primeiro foi a Emília, de Monteiro Lo-
bato. Comecei a improvisar a partir de da-
tas comemorativas, pois achava que se-
ria um contato a mais com as crianças. Co-
mecei a criar depois personagens. Canta-
va, dançava, contava histórias e, na verda-
de, isso permanece até hoje. Até com o ter-
ceirão, no magistério e no EJA às vezes vou 
fantasiada, mas é porque realmente gosto. 

Está em mim isso de ser professora”, contou 
com orgulho, acrescentando a importância 
do incentivo à leitura e de instigar a imagi-
nação, em um momento em que os olhares 
estão tão voltados às telas.

Muitos já foram os momentos de alegrias 
e realizações ao longo da carreira. Vários de-
les estão guardados até hoje. “São muitas 
lembranças. Recadinhos e homenagens pelo 
Dia dos Professores, Natal, outros momen-
tos. Fotos, convites. Adoro isso. É o que fica. 
Estar no magistério é muito bom. Até hoje 
tu me chama de prof.ª. Encontro vários alu-
nos e eles chamam ‘prof.ª, prof.ª’. Tenho alu-
nos cujos pais foram meus alunos também. 
Quantos alunos passaram e levaram um 
pouquinho de mim e ficou um pouquinho de 
cada um em mim também. Muitos lembro 
ainda do nome. Não sei até quando vou con-
seguir lembrar (risos)”, concluiu Glorinha.

De Emília a Bruxa: personagens em um 
mundo lúdico para ensinar e aprender

“Amo estar dentro 
da escola. Foi bem di-
fícil pra mim ficar em 
casa durante a pande-
mia. Amo ser professo-
ra. É inovação, é desen-
volvimento, é impacto, 

é vida pra mim”
De todo este percurso, 

momentos desafiadores 
ocorreram também na 
pandemia, em relação ao 
distanciamento. “O desa-
fio é, sobretudo, quan-
do eu não consigo fazer 
com que a criança pres-
te atenção. É mais desa-
fiador aquele aluno que 
é mais rebelde, que não 
consegue estar presen-
te na sala de aula. Eu sei 
que é o que mais preci-
sa de mim. É desafiador 
porque preciso chegar 
até ele. Desafiador é fa-
zer com que estejam co-
nectados com a aula, co-
migo, porque essa cone-
xão é muito importante, 
quando há uma troca de 
aprendizado entre am-
bos, eles aprendem co-
migo e eu aprendo com 
eles”, declarou.

Atualmente professo-
ra na Educação Infantil 
(Pré-A) na EMEB Bor-
ges de Medeiros, Glori-
nha também leciona em 

diferentes componentes 
curriculares dentro do 
novo modelo de Ensino 
Médio, no Ensino de Jo-
vens e Adultos (EJA) e 
Curso Normal na Escola 
Copetti. São extremos de 
idades, personalidades 
diferentes, de exigências, 
mas uma grande atenção 
dedicada a todos. 

Prof.ª Glorinha é uma 
entre tantas professoras 
e professores que estão 
presentes em nossas vi-
das e aqui homenagea-
mos por toda dedicação 
no ato de ensinar o pró-
ximo, deixando marcas 
que perduram para sem-
pre e nos ajudam a cres-
cer e evoluir.
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Chegou mais
novidades

Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre
51 9 9509-7944/ 51 9 9645-4333/ 51 9 9707-1026

A Prefeitura de Arroio 
do Tigre e a Câmara de 
Vereadores entregaram 
nesta semana um novo 
caminhão de combate 
a incêndios totalmente 
restaurado para o Cor-
po de Bombeiros Volun-
tários. O veículo foi ad-
quirido em parceria en-
tre o executivo e o legis-
lativo municipal, tendo 
o valor total de R$ 150 
mil repassados através 
de subvenção. 

O caminhão adquiri-
do em Erechim era da 
Marinha e tem apenas 
28 mil quilômetros ro-
dados. Sendo da marca 
Volkswagen, modelo 16 
220 com motor 215 cv 
e ano 1997/1998, o ve-
ículo é totalmente pre-
parado com equipamen-

tos para enfrentar situa-
ções de incêndios e rea-
lizar salvamentos, pos-
suindo um tanque para 
armazenamento de cin-
co mil litros d’água. 

Com este veículo, Ar-
roio do Tigre conta ago-
ra com 2 viaturas de 
combate a incêndios e 2 
viaturas leves para ser-
viços de apoio adminis-
trativos.

O prefeito de Arroio 

do Tigre, Marciano Ra-
vanello, comenta que o 
serviço voluntário que 
o Corpo de Bombeiros 
presta é fundamental 
para o desenvolvimen-
to do município. “Temos 
que seguir, incessante-
mente, trabalhando para 
qualificar e tornar ainda 
melhores as condições 
de trabalho para uma 
instituição tão importan-
te na nossa comunidade”, 

observa o prefeito.
 O presidente da Cor-

poração de Arroio do 
Tigre, Valdir Pappis, re-
forçou que tanto o po-
der executivo e legislati-
vo quanto os bombeiros 

têm o mérito para este 
novo veículo. “Se somar-
mos esforços, com certe-
za faremos ainda mais e 
melhor, e esse momento 
é de extremo incentivo e 
felicidade”, salienta.

 A chegada do veícu-
lo altera positivamente 
a rotina de trabalho da 
corporação voluntária, 
pois qualifica o serviço 
que é prestado no dia-a-
-dia da população.

Administração e Legislativo Municipal entregam 
caminhão de Bombeiros à Corporação Voluntária

A administração municipal, através 
do departamento de Agricultura, rea-
lizou a entrega dos alevinos que foram 
encomendados por piscicultores. Esta 
iniciativa da Prefeitura tem por objetivo 
diversificar as fontes de renda dos pro-
dutores rurais do município. Outra van-
tagem do programa é melhorar o apro-
veitamento do potencial hídrico local. 

Foram entregues 6.588 alevinos para 
37 munícipes. Os alevinos de excelen-
te qualidade e genética possibilitam o 
abastecimento de açudes com as mais 
variadas espécies disponíveis. “Quere-
mos incentivar nossos produtores para 
que tenham outras fontes de renda, uti-
lizando os recursos que já possuem, e 
isso acaba aumentando a produção de 
peixes em nosso município”, ressaltou 
o prefeito municipal.

Entrega de alevinos
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O prefeito municipal, 
Marciano Ravanel-

lo, no dia 4 de outubro, 
esteve em audiência no 
Palácio Piratini com o go-
vernador em exercício e 
secretário de Segurança 
do Estado, Ranolfo Vieira 
Júnior, com a presidente 
da Assembleia Legisla-
tiva em exercício, depu-
tada estadual Kelly Mo-
raes, e com o presiden-
te do PTB de Arroio do 
Tigre, Delmar Schanne.

A audiência articula-
da pela deputada esta-
dual Kelly Moraes, que 
no ato estava no mais 
alto cargo da Assem-
bleia Legislativa, a presi-
dência, teve como pauta 
a segurança pública de 
Arroio do Tigre.

Buscando atender os 
anseios da população e 
da Brigada Militar local, 
o prefeito Marciano Ra-

vanello usou o momen-
to para explanar sobre 
a necessidade urgente 
de um veículo novo e a 
transferência de mais 
efetivos ao Batalhão do 
Município. A deman-
da se dá pela extensão 
territorial e do núme-
ro de habitantes de Ar-
roio do Tigre, conside-
rando também que o 
município recebeu a úl-
tima viatura em 2009 e 
a atual frota de veícu-
los frequentemente está 
em manutenção devido 
a depreciação.

 “A viatura é um ape-
lo da comunidade lo-
cal para reforçar a se-
gurança da população. 
Além de dar mais prote-
ção aos policiais milita-
res que atuam nas ações 
de combate à criminali-
dade, o veículo ajudará 
no deslocamento rápi-

do para as ocorrências. 
O pleito de mais efeti-
vos ainda é fundamen-
tal para auxiliar na re-
dução dos indicadores 
de criminalidade”, disse 
o prefeito. A nível muni-
cipal outras ações já fo-
ram realizadas para que 
a segurança pública es-
teja garantida, como a 
instalação de câmeras 
de videomonitoramen-
to em toda a área urba-
na central. 

Na ocasião, o prefei-
to destacou que o foco 
da administração é pro-
porcionar ao cidadão 
segurança e qualidade 
de vida, além de servi-
ços públicos inovado-
res, ágeis e qualificados. 
“Audiências como estas 
nos deixam esperanço-
sos. Estamos buscando 
melhorias em todos os 
âmbitos que norteiam 

a administração públi-
ca municipal, além de 
estarmos atentos as so-
licitações de nossa co-
munidade”, afirmou o 
prefeito.

Segundo os partici-

pantes, a audiência foi 
satisfatória para Arroio 
do Tigre, já que ficou 
confirmada a destina-
ção de um Veículo Re-
nault Duster 0KM semi 
blindado, o qual será en-

tregue ainda neste mês. 
Quanto a transferên-
cia de soldados efetivos 
há uma boa perspecti-
va com o encerramento 
do curso de formação de 
soldados militares.

Prefeito Municipal participa de audiência com 
o governador em exercício, Ranolfo Vieira Júnior
>> PORTO ALEGRE   Chefe do Executivo Municipal esteve no Palácio Piratini 

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Espumante 
Aurora Moscatel,

grf.750ml

Cerveja
 Eisenbahn Pilsen

grf.355ml

Cerveja
 Budweiser
grf.990ml

Cerveja Kaiser
lt.473ml

Cerveja Brahma
zero álcool, 

lt.350ml

Cerveja Heineken
barril, fr.5l

 

Coxa Sobrecoxa
congelada, kg

 

Lombo suíno c/
osso congelado, 

kg
 

Presunto Perdigão
fat.cozido, pct.200g Queijo Aurora

fat., pct.150g

Sorvete 
Sorvebom

pt.1,5l
 

Sobremesa 
Frimesa, cnj.2un

Iogurte Danone
Danoninho 
p/levar, 70g Iogurte Nestle

Chambinho, 
cnj.8un

R$24,98un

R$3,79un

R$6,49un
R$3,29un R$83,98un

R$2,89un

R$6,49un
R$7,79un

R$14,99
R$10,98

R$17,49un
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Pera Argentina

Promoção 
Final de Semana!
Supermercados

Válidas de 14 a 16.10.21.
Imagens meramente ilustrativas.

Mamão Papaya

Mamão Formosa

Abacate

Melão Espanhol

Maçã Fugi

Abacaxi

Uva bandeja

R$4,49

R$4,99

un

kg
R$4,99

500g

R$7,99kg

R$6,49kg

R$5,49kg

R$2,29kg
R$4,49kg

Carne Bovina
Costela Ripa Kg

R$32,99R$34,49

Carne Bovina 1ª
c/osso exceto

chuleta, Kg

Válida de 14 a 16.10.21.

R$30,99

Carne Bovina
Costela Minga, Kg

Manga Tomy Banana Caturra
Banana Prata

Alho Ovos Vermelhos
Cebola

Batata Rosa Batata Branca Tomate L. Vida

R$2,99kg R$2,79kg R$2,99kg

R$24,99kg R$5,99dz
R$1,49kg

R$3,79kg R$3,99kg R$5,99kg
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a partir das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

Na última sexta-fei-
ra, 8 de outubro, re-

alizou-se a primeira edi-
ção da Feira da Mulher 
Rural, junto à Praça Ivo 
Mainardi, em uma par-
ceria entre Emater/RS 
– Ascar, Prefeitura Mu-
nicipal e Associação das 
Agricultoras de Arroio 
do Tigre. Doze agricul-
toras, de oito grupos de 
mulheres, comercializa-
ram mais de trinta ali-
mentos, desde hortali-
ças e frutas à panifica-
dos, geleias e schmiers, 
embutidos e queijo colo-
nial, além de artesanato 
em crochê, vidros e pa-
nos de copa, suculentas 
e cactos, ultrapassando 

R$ 4.000,00 em vendas 
nas quatro horas de du-
ração da feira.

A Equipe da Emater/RS 
– Ascar, a qual presta as-
sessoramento às agricul-
toras participantes, avalia 
esta primeira edição como 
positiva, pois oportunizou 
ao público visitante a aqui-
sição de produtos diver-
sificados e com qualida-
de, ao mesmo tempo que 
proporcionou às mulhe-
res a experiência em rela-
ção à comercialização dos 
alimentos produzidos por 
elas em suas propriedades 
e a geração de renda para 
as mesmas, incentivando 
também a continuidade de 
participação da feira.

O prefeito municipal, 
Marciano Ravanello, rea-
lizou uma visita à feira e 
aproveitou para adquirir 
produtos das mulheres 
que estavam comerciali-
zando. “É cultural de Ar-
roio do Tigre termos mu-
lheres à frente dos empre-

endimentos rurais. A Feira 
da Mulher Rural traz, além 
de produtos de excelen-
te qualidade, a oportuni-
dade de diversificação da 
renda familiar. É um mo-
mento de empoderamen-
to da mulher agricultora e 
empreendedora de Arroio 

do Tigre”, destacou.
O ato de abertura ofi-

cial do Projeto da “Feira da 
Mulher Rural” ocorrerá no 
dia 5 de novembro, às 14 
horas, integrado às come-
morações dos 58 anos de 
Arroio do Tigre, com a fei-

ra estendendo-se até às 19 
horas. A partir desta data, 
tem-se a intenção de que a 
feira seja regular, com edi-
ções semanais e/ou quin-
zenais, ampliando a oferta 
de produtos e fidelizando 
o público visitante.

Primeira Feira da Mulher Rural é realizada em Arroio do Tigre

Divulgados os vencedores do Concurso Estudantil “Arroio do Tigre em Palavras e Cores”
Na última semana o corpo de jurados que foi 

responsável por avaliar os trabalhos participan-
tes esteve reunido na prefeitura municipal com a 
equipe da Secretaria de Educação e Cultura.

Contando com 6 categorias, a escolha foi con-
siderada muito difícil pela qualidade de todos os 
trabalhos. Os participantes conseguiram trans-
portar em palavras e cores a verdadeira essên-
cia do desenvolvimento, cultura e história de Ar-
roio do Tigre. 

Os vencedores serão premiados no dia 6 de no-
vembro, aniversário de Arroio do Tigre. Confira a 
relação de vencedores e os respectivos trabalhos.

VENCEDORES CONCURSO ESTUDANTIL
“ARROIO DO TIGRE EM PALAVRAS E CORES”

- EDUCAÇÃO INFANTIL – PRÉ A e B 
Cartaz com utilização de elementos da natureza.
EMEI PINGO DE GENTE – Bairro Bela Vista
Alunos: Arthur Gabriel Dalazen Eichelberger, 

Benjamin Schneider Hermes, Luiz Miguel Hindersmann 
e Theo Schneider Francisco.

- 1º a 3º Anos Ensino Fundamental
Desenho livre
Escola Municipal de Ensino Fundamental 

WALDEMAR SCHANNE – Linha Paleta
Aluno: Davi Schafer Silveira

- 4º e 5º anos Ensino Fundamental
Frase e Ilustração 
Escola Municipal de Ensino Fundamental Artur 

Carlos Bugs – Sitio Baixo
Aluno: Kauê Guerino Fiuza

- 6º e 7º anos Ensino Fundamental 
Crônica narrativa
Escola Estadual de Ensino Fundamental João Batista 

de La Salle – Vila Progresso
Aluno: João Augusto Winkelmann

- 8º e 9º anos Ensino Fundamental
Slogan colorido no formato “lettering”
Escola Estadual de Ensino Médio Arroio do Tigre
Aluna: Gabriela Toebe

- Ensino Médio
Poesia
Escola Estadual de Ensino Médio Arroio do Tigre
Aluna: Gisele Jank

POESIA
Arroio do Tigre, suas belezas e valores

A chegada no município nos encanta;
Com lindas e floridas plantas;
O pórtico nos recebe;
E seus valores intercede.

Na cidade, diferentes cores, personalidades e raças;
Há também suas belas e decoradas praças;
No campo, gente que trabalha;
E diariamente enfrenta uma batalha.

Aqui, as pessoas se ajudam;
E, seus valores executam;
A economia se movimenta;
E o agro que sustenta.

Os agricultores trabalham;
E os lojistas batalham;
Muita luta, coragem e esperança;
E acima de tudo perseverança;

Arroio do Tigre, cidade calma;
Nos transmite paz para a alma;
Possui suas raras belezas;
E, valoriza suas esplêndidas riquezas. 

Autora: Gisele Jank – Escola Estadual de Ensino 
Médio Arroio do Tigre

CRÔNICA
O Amigo Tigre

 Eu vou te contar a história de um amigo que nasceu 
em 1963. Ele é humilde, trabalhador, religioso e tem 
parentes de origem alemã, portuguesa e italiana. 
Mora no centro do Rio Grande do Sul.  Ele é guerreiro. 
Lutou para nascer e por isso tem orgulho de vários 
companheiros sonhadores. 

O meu amigo já conquistou vários títulos. Já foi o 
maior produtor de feijão preto do Rio Grande do Sul e 
hoje é o maior produtor de tabaco tipo Burlei do Brasil. 
Ele é mais velho do que eu, já tem 57 anos.

Ele já presenciou várias coisas, como a morte de 
uma onça, porém na época o estudo era pouco e 
confundiram a onça com um tigre e isso deu a origem 
ao seu nome. Então, já sabem quem é o meu amigo 
misterioso? 

O primeiro prefeito foi Rodolfo Spacil, escolhido para 
governar nosso querido município e o atual prefeito é o 
Marciano Ravanello e o vice-prefeito Vanderlei Hermes. 

 Arroio do tigre tem vários pontos turísticos como 
a praça Deputado Ivo Mainardi, as igrejas católica e 
evangélica, a ponte de ferro, o balneário Hermes e 
vários outros.

 Arroio do Tigre é uma cidade relativamente 
pequena com 13452 habitantes e sua extensão é de 
319 km². Na região, o nosso município é conhecido 
como “Celeiro do Centro Serra”.

 O povo do amigo Arroio do Tigre são pessoas 
ótimas, acolhedoras e muito religiosas.

Venha você também conhecer o amigo Arroio do 
Tigre, terra de gente com Garra!

Autor: João Augusto Winkelmann - Escola Estadual 
de Ensino Fundamental João Batista de La Salle – Vila 
Progresso

8º e 9º anos do Ensino 
Fundamental 

4º e 5º anos do Ensino Fundamental 1° ao 3° ano do Ensino 
Fundamental

Educação Infantil

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Gazeta FM
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Uma profissão um tanto 
quanto discreta aos olhos 
de muitos, uma classe ba-
talhadora que busca o me-
recido reconhecimento 
por sua árdua dedicação 
em produzir o alimento da 
população. 15 de outubro, 
data que marca a luta fe-
minina por esta classe tão 
nobre e importante para a 
sociedade. O Dia Interna-
cional da Mulher Rural foi 
instituído pela ONU no ano 
de 1995, com o estímulo de 
elevar a consciência mun-
dial sobre o papel da mu-
lher do campo. Em uma rea-
lidade mais regional, a mu-
lher rural ganha um gran-
de destaque, mesmo que no 
anônimo de uma proprie-
dade distante dos grandes 
centros municipais.

A maior parte das mu-
lheres residentes no meio 
rural e que trabalham nele, 
geralmente vem de uma fa-
mília que permaneceu nes-
sa jornada durante gera-
ções, porém, muitas muda-

ram essa visão da obrigação 
em permanecer no campo, 
para uma opção de ganhar a 
vida e trabalhar por vonta-
de própria. Segundo a pro-
dutora rural do município 
de Segredo, Lenara dos San-
tos Raminelli, de 35 anos, 
que trabalhou no meio ru-
ral durante toda sua vida, 
“no começou foi como uma 
obrigação, mas hoje é a op-
ção que temos, pois agora 
existem mais recursos, tra-
tor, implementos, enfim, se 
torna mais fácil trabalhar. 
Existe também produtos 

que são usados para acabar 
com as pragas, o que antiga-
mente era feito na enxada, 
então com certeza era mais 
puxado”, destaca Lenara.

Diante de tantas inova-
ções e mudanças tecnológi-
cas, muita vezes a proprie-
dade precisa se reinventar 
para não ficar para trás. No 
caso da produtora, conta 
que realiza pesquisas jun-
to à sua família sobre pro-
dutos ou projetos interes-
santes e benéficos para a 
produção rural em sua pro-
priedade. “A gente pesquisa 

bastante sobre plantação, 
sobre maneiras de tornar o 
trabalho mais simples, for-
mas de usar mais a cabe-
ça do que a força, tentando 
sempre produzir mais tra-
balhando menos”, salienta.

Destaca-se na mulher do 
interior sua força de vonta-
de e dedicação de acordar 
todos os dias e saber que 
sua propriedade a espera, 
desde os simples afazeres 
domésticos, até às gran-
des lavouras, que exigem 
um esforço e uma resistên-
cia enorme. Lenara detalha 
suas tarefas e responsabili-
dades na propriedade em 
que reside e trabalha. “Tudo 
o que fazemos aqui eu par-
ticipo, desde tratar os ani-
mais, cuidar da casa, tra-
balhar na lavoura, na hor-
ta, tirar leite das vacas, en-
tre várias outras”, conta a 
agricultora que tem em sua 
propriedade cerca de nove 
hectares, onde a família cul-
tiva tabaco, trigo, milho, en-
tre outras culturas. Além de 

criar animais para o consu-
mo próprio, como suínos, 
frangos e peixes. 

É perceptível que a mu-
lher do meio rural ainda 
não possui o valor que me-
rece, porém, essa visão já 
foi mais acentuada do que 
é na atualidade. De acor-
do com a produtora, “a mu-
lher do campo hoje está se 
valorizando mais, ela se 
arruma, ela sai, e as vezes 
não dá nem para dizer que 
ela é da roça. Então acredi-
to que atualmente a gente 
não está deixando essa des-
valorização acontecer. Pois 
não é porque você está na 
roça que precisa sair taxa-
do como um colono caipira”. 
Lenara ainda deixa sua po-
sição diante do pensamen-
to preconceituoso quanto 
ao colono. “Acho que a pes-
soa tem que abrir a mente 
um pouco mais, e ver que 
na verdade todos depen-
dem do agricultor, pois a 
colônia é onde se produz o 
alimento de todos, e a gen-

te não pode ser desvaloriza-
do por isso. Tu é um colono 
ou uma mulher da lavoura e 
não pode andar bem arru-
mado? Deve ser uma pes-
soa grossa? Não! Não é as-
sim, então estas pessoas 
devem valorizar um pouco 
mais e aprender com a gen-
te também”, enfatizou.

 Colocando em evidên-
cia esta importante data 
que marca o Dia Interna-
cional da Mulher Rural, 
15 de outubro,  a produto-
ra deixa uma mensagem a 
todas as mulheres do cam-
po. “Se valorizem, se arru-
mem, saiam bastante, apro-
veitem, pois não é porque a 
gente está na lavoura que 
não merecemos sair, se di-
vertir, conhecer lugares, en-
fim, se gostem, pois eu acho 
que se gostando, acabamos 
passando esse sentimento e 
essa imagem para as outras 
pessoas”, conclui a morado-
ra do interior de Segredo, 
onde reside com seu mari-
do e três filhos.

A força e o progresso da mulher no meio rural
>> MULHER DO CAMPO   Exemplo de superação, dedicação e trabalho feminino no 
meio que produz o alimento. Uma homenagem à todas as mulheres rurais da região

VICTOR PARANHOS
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Mocidade Independente apresenta 
Samba Enredo e corte para 2022

PATROCINADORES

AA VOOZZ DA
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VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

A Escola de Samba 
Mocidade Independen-
te Vera Cruz, realizou 
no último sábado, 9 de 
outubro, no Clube Co-
mercial em Sobradinho, 
o lançamento do samba 
enredo em homenagem 
aos 80 anos do Atlético 
Esportivo Sobradinho.

O evento contou com 
a presença da atual pre-
sidente do Clube Comer-
cial, Débora Donatti, se-
cretários municipais, 
presidentes do Atléti-
co Esportivo Sobradi-
nho, Jairo Hermes e Cle-
ber Minetto e do prefei-
to municipal, Armando 
Mayerhofer.

Dentre os momentos 
de homenagem, belas 
apresentações da corte, 
pagode e samba raiz ani-
mado pelo Grupo Swing 
Bom, com participações 
especiais, o evento con-
tou com a divulgação 

do novo Samba Enredo, 
que foi apresentado por 
Leandrinho LV e Giulia-
no Paim. Também foi 
anunciada a corte para 
o carnaval 2022, com a 
presença da nova musa 
Eduarda e rainha Sandra 
Palhano.

Os trabalhos foram 
coordenados pela patro-
nesse, Christiane Barbo-
sa e pelo presidente de 
honra, Alex Teichmann.

Em seu discurso, a 
atual presidente da Mo-
cidade Independente 
Vera Cruz, Sra. Noeli Tei-
chmann (a Preta), agra-
deceu a sua diretoria 
pela dedicação na reali-
zação do evento, à “Ba-
teria Não Existe mais 
Quente”, equipe Clea da 
Maia, equipe de assado-
res da APAE de Sobradi-
nho e a corte, que traba-
lharam incansavelmen-
te para o sucesso no re-

torno aos eventos pre-
senciais. Preta também 
enalteceu a história do 
Atlético Esportivo So-
bradinho e se diz orgu-
lhosa pela Mocidade po-
der levar para a aveni-
da no próximo carnaval 
uma história de 80 anos 
que se mistura com a 
própria história do mu-
nicípio de Sobradinho. 

A presidente também 
aproveitou para agrade-
cer a todos os patrocina-
dores e parceiros da Es-
cola de Samba Mocida-
de Independente Vera 
Cruz: Granja ML, Clíni-
ca Sauer, Farmácias As-
sociadas, Hot Dog O Pio-

neiro, Lisboa Serviços 
Elétricos, Sabores do 
Sobrado, Cryative Per-
sonalizados em Geral, 
Oficina do Baixinho, Mi-
netto Auto Center, Nos-
tra Casa Barbearia, Me-
talúrgica Priebe, Deco-
re Móveis Sob Medida, 

Essencial Laboratório, 
Vereador Miguel Vieira, 
Secretária Patrícia Ber-
nhard Kegler, Peitasso 
Distribuidora de Bebi-
das, Nossa Casa Sushi 
Delivery, Dal’Lu Confec-
ções, Gás Butano e Casa 
da Banha.

CARNAVAL

TEXTO E FOTOS: DIRETORIA MOCIDADE INDEPENDENTE
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Carlos MergenFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Fique 
de olho no futuro. A 
semana trará projeção 

profissional, formalizações e 
responsabilidade social. Espe-
re por mais prestígio na equi-
pe e segurança nas escolhas. 
Bom momento para direcio-
nar o plano de carreira e ga-
nhar autonomia.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Cari-
nho da família, autoes-
tima e planos de desen-

volvimento manterão o astral 
em alta nesta semana. Espere 
por uma declaração de amor 
e por mais segurança nos re-
lacionamentos. Fase de assu-
mir novos desafios. Novo ciclo 
de vida trará conquistas.

TOURO
21/04 a 20/05 - Sema-
na de conquistas no 
trabalho. Impulsione 

novo projeto e fortaleça sua 
posição. Bom período para 
iniciar atividades, expandir a 
atuação e planejar o futuro. 
Espere por sucesso e prestígio 
em apresentações públicas e 
nas redes sociais.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Encer-
re um longo ciclo e am-
plie comunicações e 

contatos. A semana trará opor-
tunidades de bons negócios e 
maior segurança financeira. 
Decida investimentos e equi-
libre as contas. Você contará 
com maior estabilidade afeti-
va e material.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Senti-
mentos profundos en-
volverão amizades es-

peciais e o par. A semana tra-
rá planos de longo prazo na re-
lação íntima, novos prazeres, 
brilho e otimismo. Bom para 
reinventar a vida e expandir 
os horizontes. Renove concei-
tos e atualize conhecimentos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Vida 
social e atividades em 
grupo ganharão impul-

so extra nesta semana. Fortale-
ça a posição na equipe e escla-
reça mal-entendidos com uma 
amizade. Bom período para 
cuidar da beleza e das suas 
posses. Amplie as comunica-
ções. Estude idiomas.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A se-
mana trará mais se-
gurança e emoção no 

amor. Aprofunde um vínculo 
especial e resolva assuntos do 
coração. Se estiver só, uma re-
lação que começar nestes dias 
terá grandes chances de se es-
tabilizar e promover mudanças 
positivas de comportamento.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A sen-
sibilidade estará ampli-
ficada. Siga a intuição e 

aproveite oportunidade de ex-
pansão profissional e financei-
ra. Você terá sorte nos negó-
cios nesta semana. Bom perío-
do para iniciar um empreendi-
mento promissor e abrir novo 
caminho para o futuro.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Pra-
zer, entusiasmo e mui-
ta criatividade darão 

sabor à semana, que será mo-
vimentada e repleta de novi-
dades. Bom para criar proje-
tos, planejar viagem com os fi-
lhos ou o par e investir em me-
lhor qualidade de vida. Harmo-
nia no amor.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Fase 
de maior exposição e 
prestígio. Cuide da re-

putação e de assuntos jurídi-
cos. Harmonia com a equipe e 
trocas motivadoras com ami-
zades trarão mais motivação 
nesta semana. Assuma nova 
filosofia e afaste inseguranças. 
Confie mais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sema-
na de reencontros e 
de emoções fortes no 

amor. Assuntos financeiros es-
tarão em destaque. Você pode-
rá ganhar mais e consolidar a 
carreira. Bom período para re-
negociar o salário ou diversifi-
car atividades e aumentar os 
rendimentos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Apro-
veite esta semana para 
firmar amizades e no-
vas parcerias. Você terá 

ótimos resultados em negocia-
ções e associações. Espere por 
mais visibilidade, prestígio pro-
fissional e crescimento finan-
ceiro nesta fase. Hora de con-
cretizar planos. Poder em alta!

>> Localidade de Tamanduá, no interior de Segredo 

Dodgeball Academia
Num mundo onde a queimada 

é tudo, controle Otto na academia 
e treine para se tornar o maior 
campeão de queimada de todos os 
tempos! Ao longo de oito episódios, 
você fará amizades e encontrará 
rivais, tudo para montar a melhor 
equipe de queimada.

Evolua Otto e monte uma 
equipe dinâmica usando um 
sistema de progressão amplo e 
personalizável. Além disso, explore 

a imensa Dodgeball Academia e 
revele verdades ocultas dentro da 
academia na qual você vive, aprende 
e treina para se tornar campeão.

Recursos Principais:
- Explore e revele os segredos da 

Dodgeball Academia em seu vasto, 
diversificado e animado campus.

- Viaje por um modo história 
de RPG completo; com vários 
episódios, missões principais, 
atividades extras e minijogos 

escolares.
- Desbloqueie e aprimore 

personagens singulares, 
diversificando sua equipe de 
queimada com uma progressão de 
personagens e equipe no estilo RPG.

- Participe de partidas de 
queimada cheias de ação, com um 
sistema de combate único que fará 
você enfrentar inimigos e chefes 
desafiadores.

- Enfrente um amigo em um 
modo competitivo local.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231 - Bairro Rio Branco - Sobradinho 
Fone/Whatsapp: (51) 996 993 798  

Parabéns
João Vitor 
Raminelli!

7 aninhos

Sobradinho/RS

Agradecimento aos pais Edilse, Leandro 
e ao mano Eduardo.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Samuel e Pilar reatam seu romance. Pedro se irrita 
ao deduzir que Luísa não irá a seu encontro. Pilar se 
surpreende quando Samuel afirma que foi Borges 
quem atirou contra ela. Teresa ouve quando Pedro e 
Luísa discutem por conta de Dumas. Nino consegue se 
aproximar ainda mais de Celestina, e Tonico o elogia. 
Nélio se incomoda com a presença de Bernardinho no 
gabinete de Tonico. Disfarçado, Quinzinho se apresenta 
como professor de Lota. Vitória cuida de Prisca e Hilário. 
Zayla provoca Pilar. Lota se interessa por Quinzinho, e 
Lupita arma para a baronesa. Tonico interpela Justina 
sobre Jorge. Justina alerta Samuel, e Luísa se preocupa 
com a vida do amigo. Pedro anuncia que Isabel escolherá 
seu esposo. Tonico ironiza Pedro. Batista e Lupita 
comemoram o sucesso do plano contra Lota. Isabel e 
Leopoldina conhecem Gastão e Augusto. Pilar recebe alta 
do hospital e todos comemoram. Zayla afirma a Guebo 
que está esquecendo Samuel, e o beija. Leopoldina 
provoca Isabel, Gastão e Augusto e aceita dançar com 
Bernardinho.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Júlio fica surpreso quando Nelito conta que Antônia irá 
morar com Domênico. Sergio avisa a Eric que o caso da 
Mirella será reaberto. Eric revela a Luiza sua ideia para 
investigar Maria Pia. Expedito questiona Malagueta 
sobre Timóteo. Malagueta diz à polícia que não conhece 
Timóteo. Júlio revela a Sandra Helena e Agnaldo que tem 
uma gravação comprometedora de Malagueta. Evandro 
visita Mônica no orfanato e estranha a frieza da mulher. 
Malagueta descobre que Mônica tem um filho. Malagueta 
conclui que o filho de Mônica também é seu filho. Luiza 
afirma a Pedrinho que vai se separar de Eric, e Bebeth 
ouve. Usando um disfarce, Mônica liberta Timóteo da 
cadeia. Domênico encontra fotos de Pedrinho com 
Athaíde e Timóteo. Eric concorda em conceder a guarda 
de Bebeth para Sabine. Lígia se surpreende quando 
Sandra Helena lhe apresenta Aníbal. Aníbal e Lígia fingem 
não se conhecer. Timóteo pede dinheiro a Malagueta 
para tratar de sua doença. Dílson se nega a ajudar Tânia a 
reconquistar Dom. Maria Pia alerta Bebeth sobre Sabine. 
Sabine avisa a Dom que viajará para Genebra.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Helena leva Salvador para visitar a galeria de arte onde 
fará sua exposição. Ismael chama atenção de Lorraine 
por ela ter ido à casa de Silviano. José Alfredo questiona 
Maria Marta sobre a paternidade de José Pedro e eles 
discutem. Salvador pede Helena em casamento. José 
Alfredo chama Maria Ísis para dormir em sua casa. José 
Alfredo exige um teste de DNA dos seus filhos com 
Maria Marta. José Alfredo enfrenta Maria Marta. Maria 
Ísis tenta acalmar José Alfredo. Maria Marta desabafa 
com Du. Lorraine mente para Ismael. Vicente encontra 
com Cristina e Maria Clara fica incomodada. O médico 
conversa com Cristina e Elivaldo sobre Cora. Maria Clara 
conversa com José Pedro. Maria Marta liga para Merival. 
Magnólia aceita um convite para um evento beneficente. 
Helena e Orville gostam da galeria onde farão a exposição 
de Salvador. Felipe observa Enrico. Noely ajuda Magnólia 
a fazer compras. Josué observa o movimento na casa 
de Silviano. José Alfredo se despede de Cora, que acaba 
falecendo no hospital. Maria Clara discute com Maria 
Marta. Silviano acredita que pode ser pai de José Pedro. 
Tuane e Elivaldo pensam em ter outro filho.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Regulá-lo 
é a função
do marca-

passo

Evento em
que se faz

uso do
berimbau 

Produto
usado na
vedação
de boxes 

Narcóticos 
Anônimos

(sigla) 

A (?): de
montão

(bras. NE)

Prática
nupcial

abolida no
Ocidente

Gregório
Duvivier,

ator e
humorista

Diz-se da
cor muito

viva e
intensa

(?) de
cirurgia,

recinto de
hospitais

O bem
oferecido

em
hipoteca

Sigmund
Freud, o

Pai da Psi-
canálise

Ex-apre-
sentadora
do "Jornal
da Band"

Símbolo
budista
da reen-
carnação

Costa dos
(?), postal 
australiano

Que é
digna 
de ser
pintada

"Your (?)",
sucesso 
de Elton

John

O Fla, em
relação ao
Flu (fut.)

Pronome 
demons-
trativo

(?) de bam-
bu: são o
alimento
do panda

Carne do
sanduíche

bauru

Uma das áreas de restrição de
entrega domiciliar, 

dos Correios
Aliviam a dor

Tonalidade de tintura
para cabelos

Objeto despachado 
no "check in"

Ser
celestial
Atividade
estética

Frequente

Senhora
(abrev.)

As coisas 
comercia-

lizadas
pelo

simoníaco

Conexão
(?)-up:

antecedeu
a banda

larga
(web)

Estado dos EUA de
origem do luau

Úmero, fêmur, ulna
e tíbia (Anat.)

Desaba; 
desmorona

Cidade 
portuguesa

Masculino
de "soror"
Às (?): sem

rodeios

Base de
pandeiros

Pudico
(fig.)

Time de
AL (fut.)
Cortante
de pipas

Baixar à 
(?): morrer
Fonte do

caviar (pl.)

102, em
romanos
Moeda
turca

O ferro, 
em relação
à farinha
de milho

 4/faro — lira — roda. 6/imóvel. 11/ossos longos.
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Dor em tudo!!!
No hospital, a mulher diz para o médico:
- Doutor, dói quando toco na cabeça, no 

braço e na perna... O que será 
que eu tenho?

O médico responde:
- Um dedo quebrado!

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Tikok é um aplicativo que tem dado que falar e tem trazido 
alguma preocupação aos pais. Saiba o que é o TikTok, quais os 
principais perigos para as crianças e como pode proteger os 
seus filhos!

O que é o TikTok?
É uma aplicação onde se pode criar vídeos curtos de 

música, de dança ou de imitação de falas, com mais de 
500 milhões de utilizadores. Permite partilhar os vídeos de 
15 até 60 segundos com amigos, familiares ou o mundo 
inteiro. É muito popular porque combina humor, música e 
entretenimento numa única aplicação e encaixa no mundo 
atual, produzindo conteúdo de consumo rápido. Visualmente 
parecido com Instagram, disponibiliza filtros, várias opções de 
edição de vídeo, assim como música ou inserção de qualquer 
outro áudio. Oferece todas as possibilidades das redes sociais, 
como enviar mensagens privadas e seguir os utilizadores, 
comentar, gostar e partilhar publicações.

Quais os perigos do TikTok?
Embora o TikTok tenha sido pensado para utilizadores 

com mais de 12 anos (e os participantes com menos de 18 
anos devem submeter autorização parental), a realidade é 
que é possível modificar a idade nas definições do app, basta 
introduzir uma idade permitida para aceder à aplicação, sem 
encontrar quaisquer obstáculos. Por isso, esta aplicação tem 
levantado muitas questões de segurança, principalmente 
por parte dos pais e profissionais de educação. Mas, quais 
podem ser os perigos? Ser contatado por estranhos com 
más intenções ou sofrer abuso de colegas são alguns riscos 
que o seu filho pode correr por utilizar o TikTok. Listamos os 
principais perigos desta aplicação:

Contato com Estranhos - O TikTok é uma rede social 
pública que expõe os conteúdos a todos os utilizadores da 
aplicação. Pessoas desconhecidas podem entrar em contato 
com o seu filho, sem qualquer espécie de filtro.

Conteúdo Impróprio - Mesmo com as definições em modo 
privado, todo o conteúdo publicado no feed é público, por 
isso o seu filho pode ficar exposto a conteúdo desadequado, 
violento ou até mesmo sexual.

Desafios - Na aplicação são lançados desafios com 
regularidade. Estes podem ser acrobacias perigosas a nível 
físico, conteúdo de cunho sexual ou suscitar comportamentos 
racistas, para além de fomentar pressão e ansiedade no seu 
filho.

Como proteger o seu filho?
É essencial que conheça e compreenda as tecnologias 

que os seus filhos estão usando. A informação que recolher 
é fundamental para proteger o seu filho, através de 
determinadas medidas de segurança. Deixamos algumas 
dicas úteis: definição de privacidade; escolha de aceites de 
amizades; conteúdo e conta segura.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

TikTok: é seguro para as crianças?

Respostas:
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Acesso Euclides Bento Pereira, 63 - sala 4
Bairro Rio Branco - Complexo Treviso

 

Flores, arranjos, buquês, cestas,
presentes criativos, folhagens, plantas

ornamentais, árvores nativas e
frutíferas, substratos, pedras e demais

insumos para jardim, serviços de
jardinagem e paisagismo com

projetos elaborados e acompanhados
por um engenheiro agrônomo.

 

Encomendas e Tele Entrega 
 ( 51 ) 9 98 30 34 17

Nos acompanhe nas redes sociais:
   floriculturaprimaveras

Floricultura Primavera Flor&Prosa



Edgar Fernando Schultz 
Engenheiro Civil

CREA: 89435

(51) 980 333 522

Priscilla Bernardi
Arquiteta e Urbanista 

CAU: A133317-8

(51) 999 666 158

Residencia AM - Condomínio Residencial Alphaville, Sobradinho/RS

Residencia AM - Condomínio Residencial Alphaville, Sobradinho/RS

Residencia Família Feron - Segredo/RS

Residencia M&D - Segredo/RS

Centro de Especialidades e Telemedicina C.I. Jacuí , Sobradinho/RS

Centro de Especialidades e Telemedicina C.I. Jacuí , Sobradinho/RS

Centro de Especialidades e Telemedicina C.I. Jacuí , Sobradinho/RS

Centro de Especialidades e Telemedicina C.I. Jacuí , Sobradinho/RS

Rua José Bonifácio, n° 87  - Centro - Sobradinho - RS integraarquiteturaeengenharia@gmail.com integra_arquiteturaeengenhariaintegraarquiteturaeengenharia





DIVULGAÇÃO

Construir, reformar, ampliar, 
restaurar, reestruturar es-

paços. São múltiplas as possi-
bilidades. A construção civil se 
mantém como um dos princi-
pais setores industriais do país 
e contribui significativamente 
com a economia e o desenvol-
vimento de cada região. 

Mesmo com pandemia e 
desafios impostos por escas-
sez e aumento nos custos dos 
materiais, a expectativa da Câ-
mara Brasileira da Indústria 
da Construção (CBIC) para o 
PIB do setor em 2021 subiu 
de 2,5% para 4%. A projeção é 
do estudo Desempenho Econô-
mico da Indústria da Constru-
ção do 2º Trimestre de 2021, o 
que seria seu maior crescimen-
to desde 2013. 

Uma das principais funções 
da construção civil é ajudar a 
desenvolver o bem-estar da so-
ciedade, preservando o meio 
ambiente, por meio de obras de 
engenharia civil nos segmentos 
de infraestrutura e edificações. 
Adentrando mais especifica-

mente o campo das edificações, 
como casas e prédios, além de 
proporcionar espaços bem es-
truturados e seguros, sobres-
saltam-se também os objeti-
vos do cliente para cada obra, 
que pode marcar ali a realiza-
ção de um sonho.

Durante a pandemia, devi-
do ao isolamento social, casas e 
apartamentos ganharam a per-
manência de seus donos por 
mais tempo e viram ambientes 
se transformarem para receber 
o trabalho em casa (home offi-
ce), o estudo on-line e as horas 
de lazer de crianças e adultos. 

Essa nova rotina desper-
tou em muitas pessoas o dese-
jo por reformas, das mais sim-
ples, como a troca de móveis de 
lugar, até ampliação de espaços 
e novas construções. Constru-
ção, arquitetura e decoração se 
viram ganhando destaque por 
quem decidiu investir em mais 
conforto e comodidade nestes 
últimos meses.

Ao mesmo tempo em que 
houveram desafios no setor 

globalmente, devido aos des-
dobramentos da pandemia, 
tendências na área estão sem-
pre a todo vapor. Isso porque, 
se tem um segmento que está 
sempre se atualizando, com 
novidades e novas possibili-
dades de se reinventar e em-
preender é o da construção ci-
vil. Fundamental para a eco-
nomia global, o setor da cons-
trução civil também causa um 
grande impacto para o Plane-
ta. A saída para tornar-se mais 
eficiente e, consequentemente, 
sustentável, é inovar.

O avanço das tecnologias em 
diferentes áreas e as mudan-
ças no comportamento e nas 
demandas dos consumidores 
tem contribuído para uma evo-
lução e busca de soluções cada 
vez mais ágeis por parte dos 
profissionais da construção. 
Por este motivo cada vez mais 
conseguimos visualizar proje-
tos funcionais e com muita per-
sonalidade.

Continuação...

Construção Civil: um mercado em constante evolução

Rua Pedro Thomas Finkler, 276 
 Arroio do Tigre
51 3747-1409

 



DIVULGAÇÃO

Neste momento, em que o lar se tornou to-
dos os locais possíveis, as pessoas buscam por 
conforto e aconchego. Nesse sentido, móveis e 
acessórios acolhedores ganham espaço. Uma 
boa circulação e móveis funcionais tem sido 
prioridades em projetos neste ano.

A cozinha é um dos ambientes mais uti-
lizados. Independentemente de sua con-
figuração, tamanho ou decoração, qual-
quer pessoa pode se aventurar a criar re-
ceitas, sentindo-se neste lugar confortá-
vel para preparar refeições e comparti-
lhar bons momentos.

Para algumas pessoas é encarada como 
espaço de produção, para outras se tor-
nou um ambiente fundamental para con-
vívio, entretenimento e lazer. Mesmo em 
espaços pequenos, o importante é torná-
-la funcional e prática para as atividades 
cotidianas. Por isso, a disposição dos mó-
veis, bancadas e eletrodomésticos quan-
do projetados devem se encaixar perfei-
tamente. 

Os materiais utilizados na construção, 
como pisos e revestimentos, têm papel 
fundamental na durabilidade e resistên-
cia. A cozinha pode ainda ser integrada a 

outros ambientes, como sala de jantar, de 
estar, lavanderia ou varanda, por exemplo.

Entre as tendências que se destacam, sem 
dúvidas estão os espaços planejados para o 
novo escritório, o home office. Este é o am-
biente da vez, que chegou para ficar. Uma 
prática pouco popularizada no Brasil, reve-
lou ser uma boa solução, principalmente no 
momento de pandemia. Com a ascensão e 
permanência do home office em alguns seg-
mentos, houve a necessidade de transformar 
a casa em um ambiente acolhedor, que esti-
mule a produtividade e o bem-estar.

Ajustes de possibilidades de mobiliário, 
pequenas reformas, abertura ou fechamen-
to de espaços para melhor adequar um am-
biente que seja voltado ao trabalho ou aos 
estudos, podem contribuir com a concentra-

ção. Dicas neste sentido vão desde a escolha 
por um local mais silencioso, com uma boa 
iluminação e instalação elétrica, para contar 
com os equipamentos eletrônicos próximos 
e facilitar a conectividade. Acessórios ne-
cessários ao trabalho junto a fotos, plantas, 
ou algum outro objeto de decoração podem 
ajudar a tornar o espaço mais confortável.

É tendência aliar cada vez 
mais sustentabilidade nas 
construções com a sensação 
de bem-estar. Muitas pesso-
as sentiram com a pandemia 
a necessidade de espaços 
mais arejados e em contato 
com a natureza. Desta forma, 
as plantas não estão somente 
nos ambientes externos, mas 
adentraram as casas.

Isso vai desde novos vasos 

de plantas, passando por pa-
redes verdes ou jardins ver-
ticais em pontos estratégi-
cos dentro do ambiente para 
que o verde seja valorizado. 
E o bacana é que mesmo em 
apartamentos é possível ter 
um pouquinho da natureza 
dentro do lar.

Há inclusive outras for-
mas de conseguir resgatar 
elementos de natureza den-
tro de casa, seja nas cores, 
texturas, móveis ou objetos.

Estar em um ambiente confortável, tam-
bém tem a ver com a composição do espaço. 
Com a chegada dos dias mais quentes, entre 
a primavera e o verão, o clima está bastante 
atrelado ao verde e ao colorido das flores. O 
uso de tecidos mais leves, como nos tapetes, 
capas de almofadas ou cortinas, pode con-
tribuir para uma sensação de leveza.

Para quem tem ambientes pequenos, 
por exemplo, tons claros podem transmi-
tir sensação de amplitude, tanto nas pare-
des, teto, piso, móveis e sofá. Para contras-
tar com tons neutros, uma parede colori-
da, de tom vibrante, ou com revestimen-
to, podem tornar mais alegre e receptivo o 
ambiente. Ainda neste sentido de amplitu-
de, espelhos, dos mais diferentes formatos, 

são peças atemporais.
Em áreas externas, como varandas e 

quintais, ou ainda, em espaços com pisci-
nas e decks, os ambientes podem receber 
um toque a mais de personalidade. Ilumi-
nações especiais, composições de jardina-
gem, redes e a própria churrasqueira pode 
ser pensada a compor este espaço para me-
lhor receber familiares e amigos.

A preocupação com o meio ambiente é 
uma pauta cada vez mais discutida em to-
dos os âmbitos. A construção sustentável 
vai desde o planejamento, passando pela 
compra consciente de produtos que não 
impactam o ambiente negativamente até 
o reaproveitamento de materiais.

Na decoração, prezar por móveis e 
itens que tenham durabilidade e quali-
dade, sendo menos descartáveis. Tam-
bém é possível reaproveitar objetos an-
tigos e dar uma nova funcionalidade e 
ainda apostar em questões como lâmpa-
das de baixo consumo e projetar ambien-
tes com maior incidência de iluminação 
natural, o que traz diversos benefícios 
e pode tornar os espaços esteticamente 
muito agradáveis.

Sustentabilidade

O conforto em 
primeiro lugar

Espaços para 
trabalho ou estudo

Verde

Decoração

Protagonismo da cozinha

A escolha de profissionais capacita-
dos, somada a aspectos como qualida-
de dos materiais e produtos de constru-
ção, ao conforto interior, novas tecnolo-
gias, boa orientação solar, espaços fun-
cionais e flexíveis, tem tudo para tornar 
sua casa, apartamento ou negócio uma 
grande realização. 
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ANTÔNIO ROMILDO 
LIBRELOTTO
SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

JOEL CRISTIANO OTTO E 
BRUNA TAMIRES PENS DA 

COMPUCELL 
SEGREDO

MIGUEL OLÍMPIO RAMOS E 
ROSALIA PEREIRA DE BARROS  

SOBRADINHO

CRISTINA DIAS FERREIRA
ARROIO DO TIGRE

O município de Ar-
roio do Tigre possui uma 
crescente população 
idosa, em torno de 17% 
da população, aproxima-
damente 2750 idosos, o 
que demanda ações efe-
tivas por parte da admi-
nistração pública, esta 
que sempre está desen-
volvendo atividades e 
qualificando os serviços 
para atender de forma 
especial esta população. 

A política municipal 
de saúde da população 
idosa, tem desenvolvido 
encontros, ações, aten-
dimentos, atividades 
de prevenção e promo-
ção em saúde e vem re-
alizando a implantação 
da Caderneta do Idoso, 

instrumento importan-
te que tem como objeti-
vo qualificar a atenção 
ofertada às pessoas ido-
sas no SUS. É um instru-
mento proposto para au-
xiliar no bom manejo da 
saúde da pessoa idosa, 
sendo usada tanto pelas 
equipes de saúde quan-
to pelos idosos, por seus 
familiares e cuidadores. 
Além disso, vem reali-
zando através dos agen-
tes comunitários de saú-
de, o mapeamento e o 
cadastramento da popu-
lação idosa, trabalhan-
do orientações, informa-
ções, check list de queda, 
para qualificar e organi-
zar ainda mais os aten-
dimentos. Consoante a 

isso, também vem ca-
pacitando as equipes de 
saúde no que tange a Po-
lítica de Saúde do Idoso. 

Seguindo recomen-
dações do Ministério da 
Saúde, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Ar-
roio do Tigre, através 
da Coordenação da Saú-
de do Idoso, aprofun-
dará os cuidados com a 
pessoa idosa, através da 
Avaliação Multidimen-
sional do Idoso. Trata-
-se de um atendimen-
to integral, que comple-
mentará a consulta mé-
dica, com o objetivo de 
identificar problemas e 
evitar situações de risco.

Será realizado um 
Mutirão de Saúde do 

Idoso, que acontecerá 
no dia 20 de outubro, 
no ESF Vida e Saúde, no 
salão comunitário de 
Linha Ocidental. Trata-
-se de um projeto pilo-
to, que abrangerá o mu-
nicípio inteiro. Inicial-
mente serão atendidos 

75 idosos, 
mapeados 
pela equi-
pe de saúde, com todos 
os cuidados sanitários 
e de prevenção da Co-
vid-19, onde serão rea-
lizadas avaliações de fi-
sioterapia, nutrição, psi-

cologia, serviço social, 
enfermagem, médica e 
odontológica. Posterior-
mente, serão divulgadas 
as datas de retorno e o 
calendário do Mutirão 
por todo o município.

Mutirão Saúde do Idoso em Arroio do Tigre
CONVITE

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
E ESF VIDA E SAÚDE, CONVIDAM PARA 

MUTIRÃO DA SAÚDE DO IDOSO

DIA: 20/10/2021
LOCAL: SALÃO COMUNITÁRIO 

LINHA OCIDENTAL
HORÁRIO: Das 8:30  às 11:30 horas

Das 13:30 às 16:00 horas
DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:

CARTÃO SUS, CADERNETA DO IDOSO, 
RECEITAS MÉDICAS, MEDICAMENTOS.

NÃO ESQUEÇA DA MÁSCARA!

Ocorreu na manhã desta terça-
-feira, 12 de outubro, uma ação es-
pecial pelo Dia das Crianças, em 
frente ao Clube 25 de Julho, em Ar-

roio do Tigre.
O “Drive Thru Solidário” recebeu 

doações de alimentos e brinquedos, 
que foram repassados ao CRAS do 

município e, conforme um dos or-
ganizadores, Dalmir Rech, serão en-
caminhados para crianças carentes 
de Arroio do Tigre.

“Drive Thru Solidário” arrecadou 
doações neste Dia das Crianças

SOLIDARIEDADE
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VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, larei-
ra; cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

CONCURSO PÚBLICO 01/2021
EXTRATO DO EDITAL 01/2021

  O Município de Segredo/RS, por meio de seu representante le-
gal, TORNA PÚBLICA, por meio deste extrato, a realização de con-
curso público (estatutário), sob execução da Objetiva Concursos. 
Inscrições de 15/10/2021 a 03/11/2021, em www.objetivas.com.
br. Consulte o edital completo no Painel de Publicações da Prefei-
tura e nos sites www.segredo.rs.gov.br e www.objetivas.com.br. 
Objetiva Concursos, 30 anos de serviço com seriedade e ética.

VALDIR JOSÉ RODRIGUES
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SEGREDO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRONICO 011/2021 Abertura: 08/11/2021 às 
09:00 Hs Objeto:

AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS FARMACOLOGICOS E HOS-
PITALARES.

Lagoão, 14 de Outubro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Na noite dessa se-
gunda-feira,  11 

de outubro, a Associa-
ção de Patinação Arte 
Rodas recebeu os pa-
tinadores com uma 
bela surpresa, na qual 
os patinadores pude-
ram escolher uma fan-
tasia para usar du-
rante a aula, recebe-
ram de presente uma 
garrafinha personali-
zada, pipoca, refrige-
rante, pirulito e ho-
menagens pelo Dia da 
Criança. 

Na oportunidade 
também foi feita ho-
menagem aos profes-
sores Fabiane Knak, 
Maurício Estraich e 
Camila y Castro pelo 
Dia do Professor. Este-

ve presente no evento  
o prefeito municipal, 
Armando Mayerhofer, 
que participou da co-
memoração.

A diretoria  agra-
dece a todos que fa-
zem parte da família 

Arte Rodas, ao prefei-
to Armando pela pre-
sença e ao Supermer-
cado Treviso pela do-
ação dos refrigeran-
tes que foram distri-
buídos para os pati-
nadores.

Arte Rodas promove homenagem ao 
Dia das Crianças e Dia dos Professores

“Crianças são como borboletas ao vento, algumas voam rápido, algumas 
voam pausadamente, mas todas voam do seu melhor jeito. Cada uma é dife-
rente, cada uma é linda e cada uma é especial”.

“Quem compartilha o que sabe muda a história de quem aprende. Feliz 
Dia do Professor”.

O Arte Rodas aproveita para parabenizar a 
todas as crianças e também aos professores:

SOBRADINHO

O tunense João Riél 
Manuel Nunes Vieira de 
Oliveira Brito assumiu no 
dia 4 de outubro, a presi-
dência da Academia Lu-

so-Brasileira de Letras 
do Rio Grande do Sul 
(ALBL). Tendo por vice, 
Antonio Filipe Sampaio 
Neiva Soares e secretária-

-geral, Adélia de Lourdes 
Klaus Einsfeld.

A Academia, sediada 
na Rua Plácido de Cas-
tro, 154, em Porto Ale-

gre, congrega entre seus 
membros intelectuais do 
Rio Grande do Sul e de 
Portugal e visa fomentar 
a cultura sob os mais va-

riados aspectos, estrei-
tando os laços culturais 
entre Brasil, Rio Grande 
do Sul e Portugal, com 
fito de promover um in-
tercâmbio cultural com 
órgãos governamentais 
e entidades congêneres, 
tanto do Estado, quan-
to da união e do governo 
de Portugal, promovendo 
palestras, publicações, li-
vros, coletâneas, revistas, 
exposições artísticas e 
concursos literários. 

São produções da Aca-
demia o Jornal RS-Letras, 
Revista Científica Caosó-
tica, TV Luso-brasileira 

e a Editora Caravelas. A 
entidade conta também 
com a biblioteca Fernan-
do Pessoa, com mais de  8 
mil volumes de obras ra-
ras, editadas no Brasil e 
em Portugal.

João Riél assume a presidência da Academia Luso-Brasileira de Letras
PORTO ALEGRE

Na manhã desta segun-
da-feira, 11, policiais civis 
prenderam em flagrante 
um homem de 22 anos, no 
Bairro Rio Branco, em So-
bradinho. Conforme apu-
rado pela investigação, a 
vítima foi uma morado-
ra de Santa Cruz do Sul, 
durante uma visita a fa-
miliares dela no municí-
pio do Centro Serra. En-
quanto fazia caminhada, 
ela foi abordada e arras-

tada pelo suspeito até um 
matagal, próximo às mar-
gens da rodovia, onde foi 
estuprada.

Com as características 
do suspeito e constatação 
do local do crime, os agen-
tes conseguiram prender 
o homem que foi, poste-
riormente, reconhecido 
pela vítima. Após os pro-
cedimentos legais, ele foi 
conduzido ao Presídio Es-
tadual de Sobradinho.

Polícia Civil de Sobradinho prende homem 
que estuprou moradora de Santa Cruz

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 101/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública 
nº 016/2021, no período compreendido entre o dia 18 de outu-
bro de 2021 até o dia 22 de outubro de 2021, conforme Edital 
101/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro de 
Servidores Públicos da Administração Municipal, para a função 
de  PROFESSOR DE INGLÊS. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 15 de    ou-
tubro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Gazeta da Serra 29Sexta-feira I 15 I Outubro I 2021Geral

AÇÃO ENTRE AMIGOS

Marlon Gabriel, 
12 anos, residente 
no município de La-
goão, localidade de 
Posse do Trigo, so-
fre com fortes do-
res devido ao atro-
fiamento dos mem-
bros, principalmen-
te em seu pé direi-
to. Diante disso, para 
que o menino consi-
ga desfrutar de uma 
melhor qualidade 
de vida, o Centro de 
Atendimento Espe-
cializado mun icipal 
(CAESP), juntamente 
com os pais de Marlon, 
Velocino Adão Gabriel 
e Catarina de Fátima da 
Rosa Gabriel, estão re-
alizando uma ação soli-
dária para levantar fun-
dos, tendo em vista que 
o menino necessita rea-
lizar uma cirurgia para 
a correção do problema 
em seu pé direito.

O CAESP e a família 
de Marlon contam com 
a sensibilidade de cada 
um, e agradecem a todos 

que doaram os prêmios 
para a realização des-
sa ação solidária. Cada 
número da rifa custa R$ 
10,00, podendo ser ad-
quiridos no comércio lo-
cal, com as funcionárias 
do CAESP e com algumas 
pessoas da comunidade 
que estão auxiliando na 
venda. 

De acordo com a pre-
sidente do CAESP, Eva 
Jaquimar Nunes, o sor-
teio deverá ocorrer no 
mês de dezembro, ain-
da com data a ser defi-

nida. “Pretendemos 
realizar o sorteio em 
dezembro aqui no es-
túdio da rádio Gaze-

ta no Lagoão, onde va-
mos fazer uma Live. Es-
tamos aguardando o re-
torno das rifas. Caso con-
seguirmos vender tudo 
logo, iremos sortear an-
tes”, destaca. 

Todos também que 
desejam ajudar o garoto 
através de doações, po-
dem fazer depósito no 
Banrisul ou através do 
Pix 51998860682, mais 
informações podem ser 
obtidas através do tele-
fone (51) 9.9581-1169.

Família e CAESP de Lagoão promovem 
rifa para realização de cirurgia de Marlon

Premiação

1º Um novilho de 1 ano
2º Uma ovelha
3º Um porco
4º Um cabrito
5º Uma camiseta oficial do Inter 
6º Um liquidificador
7º Uma torradeira
8º Um jogo para churrasco
9º 5L de gasolina
10º Uma camiseta feminina
11º Uma camiseta masculina
12º Um kit de semi joia
13º Um kit perfume

Na manhã da última sex-
ta-feira, 8 de outubro, estive-
ram visitando e fazendo cap-
tação de imagens na cidade de 
Sobradinho e nas instalações 
da Gazeta, os dois integrantes 
do “Conhecendo o Rio Gran-
de”, Tiago Fuhrmann e seu ci-
negrafista Tiarles. 

Na oportunidade, os inte-
grantes gravaram um vídeo 
para divulgação em suas re-
des sociais. A dupla de gra-
vação do “Conhecendo o Rio 
Grande” viaja por todo o Rio 
Grande do Sul, com o objeti-
vo de visitar os 479 municí-
pios do estado, sempre bus-
cando apoio em troca de di-
vulgações dos comércios e en-
tidades locais.

Integrantes do “Conhecendo o 
Rio Grande” passam por Sobradinho

REGIÃO

Redes sociais da equipe:
Facebook: Conhecendo o Rio Grande
You Tube: Conhecendo o Rio Grande RS
Instagram: @conhecendooriogrande

O município de Lagoão foi con-
templado com uma emenda parla-
mentar do deputado federal Dionil-
son Marcon (PT). Sendo esse um pe-
dido feito pelo ex-secretário da Ad-
ministração, Jesus Santos (o Gilvan), 
no valor de R$ 100.000,00, o qual 
destaca já estar disponível na pre-
feitura de Lagoão.

Esse recurso deverá ser usado 

para concluir uma rede de água na 
localidade de Arroio do Sapo, bene-
ficiando 45 famílias. Também será 
possível a perfuração de um poço 
artesiano em Posse do Trigo, onde 
mais 45 famílias serão beneficiadas. 
Isso se faz necessário pelo motivo 
dessas famílias sofrerem com difi-
culdades no abastecimento de água 
em tempos de estiagem.

Município recebe cem mil reais 
em emenda parlamentar

LAGOÃO

Na noite da última segunda-feira, 
11, o 25 de Julho perdeu para o Sa-
nanduva Futsal pelo placar de 4 a 
3, no Ginásio Tigrão. O time de Ar-
roio do Tigre jogava pela quarta ro-
dada do estadual e sua terceira par-
tida diante do seu torcedor. Mesmo 
com desfalques, o 25 de Julho jogou 
bem, mas não conseguiu bater a for-
te equipe de Sananduva que com a 
vitória chegou a nove pontos e assu-
miu a liderança da chave.

O time arroio-tigrense vem em-
patado com o time do Arsenal de 
Não-Me-Toque com seis pontos no 
grupo. Os gols do 25 de Julho foram 
marcados por Rick e Canhoto (2x). 
Pelo lado do Sananduva, Bilo, Ma-
thias, Marco e Paulo fizeram os gols. 
O treinador Douglas Vandes disse 
que o time jogou bem, apesar dos 
desfalques do jogo. “Tivemos supe-
ração, empenho dentro de quadra. 
Isso mostra que estamos no cami-
nho certo, agora é continuar traba-
lhando”, destacou.

O jogador Caio também destacou 
o bom jogo que a equipe fez. “Infe-

lizmente não conquistamos os três 
pontos em casa. Agora é continuar 
focado em busca da classificação. 
Já o atleta Rick destaca que a equi-
pe pecou em alguns lances que de-
finiram a derrota do time para Sa-
nanduva. “Agora é colocar a cabeça 
no lugar, rever os erros que comete-
mos na partida para buscarmos pon-
tos fora de casa”, finalizou. As duas 
últimas partidas do 25 de Julho são 
fora de casa, nas cidades de Sanan-
duva e Passo Fundo.

A categoria Sub-15 do 25 de Ju-
lho Futsal estreia neste sábado, 16 
de outubro, pelo Estadual de Futsal.  
A primeira rodada contará com um 
triangular, o primeiro jogo será dis-
putado às 11h, entre as equipes do 
25 de Julho e Macleres, tendo apenas 
transmissão pelo Facebook: Gazeta 
Sobradinho. Às 14h haverá a partida 
entre Macleres e Arsenal e às 17h o 
25 de Julho volta a quadra contra o 
Arsenal, tendo transmissão ao vivo 
pelo Facebook e Rádio Gazeta FM 
98.1. Todos os jogos ocorrerão no 
ginásio Tigrão em Arroio do Tigre.

25 de Julho perde para o 
Sananduva por 4 a 3 no Tigrão

FUTSAL

51 997.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

TIAGO BERTOLO
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Nesta terça-feira, 12 de ou-
tubro, em alusão ao Dia da 

Criança, o grupo Galera, Bar, Folia 
e Alegria do Bairro União em So-
bradinho, juntamente com o con-
junto Filadélfia e demais patro-
cinadores, realizaram uma ação 
solidária para o Bairro União e 
Floresta.

De acordo com os organizado-
res, o evento contou com pula-
-pula, piscina de bolinhas e es-
corregador inflável, cortes de ca-
belo e maquiagem grátis. Tam-

bém foram distribuídos entre as 
crianças, 380 cachorros quentes, 
200 pacotes de pipoca, 210 pico-
lés, além de refrigerantes, balas 
e pirulitos.

Segundo um dos organizado-
res,  Volmir Pereira (o Nino), os 
brinquedos que sobraram da 
ação solidária serão doados para 
a festa das crianças que será rea-
lizada neste sábado no Bairro 
Peões. Também será doado um 
valor em dinheiro e refrigerantes 
restantes para o Projeto União.

Galera, Bar, Folia e Alegria e conjunto 
Filadélfia promovem ação beneficente

FOTOS: DIVULGAÇÃO

SOBRADINHO
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FOTOS NICOLE ROEHRS

Thaynnã Minetto Fisioterapia e Pilates
Nesta terça-feira, dia 12 de outubro, inaugurou novo espaço de fisioterapia 

e pilates de Thaynnã Minetto, que comemorou em pequeno evento rodea-
da dos amigos e da família. O espaço fica localizado na Rua Henrique Dias, 
n° 30 em frente ao residencial Ônix, no centro de Sobradinho.
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14/10.....0,5000%   16/10.....0,3012% 

15/10.....0,5000%   17/10.....0,3012% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 15/10 Paralelo 15/10

R$ 5,50 R$ 5,69

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 155,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 82,00 min

R$ 9,50 min

R$ 10,00 min

R$ 8,80 min

R$ 10,95 min

R$ 164,00 max

R$ 84,00 max

R$ 360,00 max

R$ 90,00 max

R$ 11,30 max

R$ 11,00 max

R$ 10,00 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max

PR
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S 
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D

U
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 15/10                    R$ 6,59

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 255mm     Outubro 39mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

21°

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Secretário de Turismo visita a região
>> CENTRO SERRA   Representante do governo estadual 
parti cipou de encontro com lideranças regionais em Sobradinho

Recepcionado com canto-
ria alemã e italiana por inte-
grantes de entidades cultu-
rais de Sobradinho, o secre-
tário Estadual de Turismo, 
Ronaldo Santini, participou, 
na manhã da sexta-feira, 8, 
na Câmara de Vereadores, 
de um encontro organizado 
pelo Consórcio Intermunici-
pal do Vale do Jacuí (CI/JA-
CUÍ), em parceria com a As-
sociação de Turismo da Re-
gião Centro Serra (ATURC-
SERRA). Estiveram presen-
tes prefeitos e vice-prefeitos 
da região, vereadores, secre-
tários municipais, integran-
tes do CI-JACUÍ e da ATURC-
SERRA, bem como represen-
tantes de entidades do setor 
turístico.

O prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, anfi-
trião do encontro, eviden-
ciou as potencialidades do 
município e da região, des-
tacando a importância des-
ta aproximação com a Se-
cretaria Estadual para bus-
car alavancar o setor em ní-
vel regional. Disse ser este 
momento um pontapé inicial 
de um grande projeto cha-
mado turismo, enfatizando 
a busca e mobilização con-
junta dos municípios da re-
gião neste sentido.

O presidente do Consór-
cio Intermunicipal do Vale 
do Jacuí e prefeito de Ar-
roio do Tigre, Marciano Ra-
vanello, salientou que a visi-
ta do secretário é um marco 

histórico para a região, sig-
nificando um olhar diferen-
te para a região Centro Ser-
ra. Agradeceu aos presen-
tes em estarem juntos neste 
momento, enfatizando a im-
portância de se discutir com 
o poder público e a comuni-
dade, projetos viáveis dentro 
do setor, para atrair investi-
dores e, consequentemente, 
os turistas. Ravanello disse 
ser o turismo a porta de en-
trada do desenvolvimento, 
forma como se gera muitos 
recursos que possibilitam o 
crescimento de uma região.

Pela primeira vez no mu-
nicípio, Santini disse que vi-
sualizou, já na chegada, as 
belezas naturais que são 
grandes potenciais do Cen-
tro Serra. Mencionou ser o 
turismo um grande vetor do 
desenvolvimento econômico 
do Estado e destacou o pro-
cesso de inovação no merca-
do mundial, que foi acelera-
do com a pandemia, sendo 
um desafio se reposicionar 
neste novo formato de tu-
rismo, o turismo doméstico, 
mas um momento de pensar 
estratégias para desenvolvê-

-lo cada vez mais.
O secretário destacou, 

ainda, as iniciativas do gover-
no com foco em promover o 
Rio Grande do Sul por inteiro 
como destino turístico, uti-
lizando-se de ideias inova-
doras e ações de marketing 
para alcançar os turistas. En-
tre elas, citou o projeto Avan-
çar no Turismo, que deve ser 
lançado em um futuro próxi-
mo. “Turismo é construção 
coletiva”, resumiu ao fim de 
sua explanação, dizendo ser 
este o caminho para o desen-
volvimento do setor.

O presidente do Consór-
cio CI-JACUÍ, Marciano Ra-
vanello, aproveitou a oca-
sião para entregar um ofício 
ao secretário, solicitando a 
aprovação do Projeto “Cami-
nhadas na Natureza”, que tra-
mita junto a Secretaria Esta-
dual do Turismo, bem como 
a liberação dos recursos, ain-
da neste ano, para que pos-
sam dar início à execução 
do projeto. 

O secretário e represen-

tantes regionais participa-
ram também de almoço no 
Balneário Curva do Rio. Du-
rante a tarde, Santini parti-
cipou de encontro na prefei-
tura de Sobradinho, onde fo-
ram apresentados projetos 
de municípios da Região Tu-
rística do Centro Serra. A tu-
rismóloga da ATURCSERRA, 
Paola Rech, apresentou as 
potencialidades turísticas da 
região, destacando especial-
mente a gastronomia e be-
lezas naturais. Cerro Bran-
co e Novo Cabrais também 
apresentaram seus pontos 
turísticos, e Passa Sete des-
tacou que, entre os proje-
tos, há previsão de uma rota 
com sete trilhas para turis-
tas, e também a travessia do 
Belo Monte, locais que irão 
desbravar cascatas como 
as Três Caldeiras, em Lajea-
do Sobradinho. Já o muni-
cípio anfitrião do encontro, 
Sobradinho, destacou, além 
de suas belezas naturais, a 
Rota dos Casarões, museus 
e a gastronomia. 

FOTOS: NATHANA REDIN
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